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1er  novembre 1954 :

Le Président de la République préside la commémoration du 
69ème anniversaire de la glorieuse Révolution du 1er novembre 1954

Déclenchement De la révolution:

Levée des couleurs nationales 
à Maqam Echahid

Le Président de la République se 
recueille à la mémoire des martyrs 

de la Guerre de libération

Le Président de la République 
inaugure l’hôpital spécialisé 

mère et enfant de l’Armée 
à Beni Messous

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé mercredi, 

au palais du Peuple à Alger, 
la commémoration du 69e 
anniversaire du déclenchement de 
la Révolution du 1er novembre 
1954.
La commémoration s’est déroulée 

en présence de hauts responsables 
de l’Etat, de membres du 
Gouvernement, ainsi que de 
moudjahidine et de personnalités 
nationales et politiques.
Auparavant, le Président de la 
République s’était recueilli, au 
sanctuaire des martyrs, à la mémoire 
des martyrs de la Glorieuse guerre 

de libération nationale et a déposé 
une gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative et récité la Fatiha 
du Saint Coran à la mémoire des 
martyrs de la Révolution.
Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, avait 

également inauguré l’hôpital 
spécialisé “mère et enfant de 

l’Armée” à Beni Messous à Alger.
Le Président Tebboune était 
accompagné, lors de l’inauguration 
de cet hôpital, par le Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, et du 
ministre de la Santé, M. Abdelhak 
Saïhi.

Une cérémonie de levée des couleurs 
nationales a été organisée, mardi 
à minuit à Maqam Echahid 

(sanctuaire du martyr) à Alger, à l’occasion 
de la célébration du 69e anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse Révolution du 
1er novembre 1954.
La cérémonie, organisée dans le cadre 
de la célébration du 69e anniversaire du 
déclenchement de la Révolution du 1e 
novembre 1954 sous le slogan “Révolution 
des héros - Engagement des hommes”, 
s’est déroulée en présence du ministre 
des Moudjahidine et des Ayants-droit, 
Laïd Rebiga, de plusieurs membres du 
Gouvernement, ainsi que de personnalités 
nationales, de moudjahidine et de responsables 
d’organisations révolutionnaires, d’institutions 
nationales et du mouvement associatif.
Avant la levée des couleurs nationales, 
M. Rebiga, accompagné des membres du 
Gouvernement, des responsables et des 
moudjahidine présents, a visité le Musée 
national du Moudjahid, où les étapes phares 
de l’histoire nationale de notre pays, riche 
en hauts faits, ont été rappelées, notamment 
la glorieuse Révolution de libération (1954-
1962).
Dans une allocution prononcée à cette 
occasion, le ministre a salué l’intérêt majeur 
accordé par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à la mémoire 
des valeureux chouhada, se félicitant de 

“la stabilité, de la sérénité et des facteurs de 
développement et de prospérité” que connaît 
notre pays sous la conduite du Président 
Tebboune.
Après avoir réaffirmé la solidarité du 
peuple algérien avec le peuple palestinien 
frère, “qui subit dans la bande de Ghaza les 
bombardements barbares d’un ennemi qui a 
foulé aux pieds toutes les valeurs humaines”, 
le ministre a souligné que la position de 
l’Algérie à l’égard de la cause palestinienne, 
exprimée maintes fois par le président de 
la République, traduit “un des aspect de la 
fidélité à notre histoire nationale et aux valeurs 
de la Déclaration du 1er Novembre1954”.
Dans le même contexte, il a précisé que 
le peuple algérien “continuera toujours de 
soutenir le droit légitime du peuple palestinien 
à établir son Etat indépendant avec El-Qods 
comme capitale”.
Le ministre a enfin rendu hommage à l’Armée 
nationale populaire (ANP), digne héritière de 
l’Armée de libération nationale (ALN), ainsi 
qu’à tous les corps de sécurité qui veillent à la 
sécurité de la patrie.
A cette occasion historique, la Fatiha du saint 
Coran a été lue à la mémoire des chouhada de 
la Révolution de libération et des chouhada 
palestiniens.
Des Moudjahidine ont également été 
distingués en reconnaissance des sacrifices 
qu’ils ont consentis pour l’indépendance de 
l’Algérie.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
s’est recueilli, mercredi, au 

sanctuaire des martyrs (Alger), à la 
mémoire des martyrs de la Glorieuse 
Guerre de libération nationale, à 
l’occasion de la commémoration du 
69e anniversaire du déclenchement de 
la Révolution du 1er Novembre 1954.
Après avoir passé en revue une 
formation de la Garde républicaine qui 
lui a rendu les honneurs, le Président 
Tebboune a déposé une gerbe de 
fleurs devant la stèle commémorative 
et récité la Fatiha du Saint Coran à la 

mémoire des martyrs de la Révolution.
La cérémonie de recueillement 
s’est déroulée en présence de hauts 
responsables de l’Etat et de membres 
du gouvernement.

Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, a 
inauguré, mercredi, l’hôpital spécialisé 
“mère et enfant de l’Armée” à Beni 
Messous (Alger), à l’occasion de la 
commémoration du 69e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Révolution du 1er novembre 1954.
Le Président de la République était 
accompagné, lors de la cérémonie 
d’inauguration, par le Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire (ANP), 
le Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
et du ministre de la Santé, M. Abdelhak 
Saïhi.
D’une capacité de 278 lits, ce nouvel 

établissement spécialisé dans les 
maladies de la mère et de l’enfant, 
représente un modèle moderne conforme 
aux normes internationales en vigueur 
dans la réalisation de ce genre de projets.
Il est considéré comme l’une des 
réalisations de qualité qui vient renforcer 
la prise en charge médico-sociale des 
personnels de l’ANP et leurs ayants-
droit.
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1er novembre 1954 : 
Poutine envoie un message de félicitations à Tebboune

1er novembre :
Message du président de la République à l’occasion du 69ème 

anniversaire du déclenchement de la Révolution de Novembre

Président de la république :
La commémoration du 1er Novembre nous interpelle quant 
au poids de la responsabilité et au caractère sacré du legs

Le président de la Fédération 
de Russie, Vladimir 
Poutine, a envoyé un 

message de félicitations au 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune. Dans 
son message, Poutine a souligné 
la nature amicale des relations 
entre la Russie et l’Algérie, 
confirmant ainsi la réunion des 
deux présidents à Moscou en juin 
de cette année.
Vladimir Poutine a exprimé sa 
confiance dans la poursuite du 
développement de la coopération 
dans tous les domaines et a 
souhaité au président de la 
République une bonne santé 

et davantage de réussites. Il a 
également adressé ses vœux de 
paix et de prospérité au peuple 
algérien.
Le message de félicitations a 
été envoyé à l’occasion de la 
fête nationale de la République 
algérienne démocratique et 
populaire, marquant le 69e 
anniversaire du déclenchement de 

la guerre de libération, également 
connu sous le nom de Journée de 
la Révolution.
Un message d’amitié de 
l’ambassade russe en Algérie
L’ambassade de Russie en 
Algérie a également adressé ses 
félicitations au peuple algérien 
et a exprimé ses vœux de joie, 
de paix et de prospérité. Cette 

démonstration de solidarité 
renforce les liens entre les deux 
pays et témoigne de l’importance 
de cette relation amicale.
Les relations entre la Russie et 
l’Algérie ont une longue histoire 
marquée par la coopération dans 
divers domaines. La Russie et 
l’Algérie partagent des intérêts 
communs, notamment dans 
le domaine de l’énergie, de la 
défense et de la coopération 
économique.
La coopération entre la Russie 
et l’Algérie couvre de nombreux 
secteurs, de l’énergie à la santé, 
en passant par l’éducation et la 
culture. Les deux pays ont signé 

des accords de coopération dans 
divers domaines, ce qui renforce 
davantage leurs liens. La Russie 
et l’Algérie ont également 
coopéré étroitement au sein 
d’organisations internationales 
telles que les Nations Unies.
L’Algérie joue un rôle crucial en 
tant que partenaire stratégique 
de la Russie en Afrique du Nord. 
Les deux pays ont collaboré 
sur des questions importantes, 
y compris la résolution des 
conflits régionaux et la promotion 
de la stabilité dans la région. 
Cette coopération mutuelle est 
essentielle pour la paix et la 
sécurité en Afrique du Nord.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a adressé, mardi, un message 

aux Algériens à la veille de la 
célébration du 69e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Révolution de Novembre 1954, dont 
voici la traduction APS:
“Au nom d’Allah, le Clément, le 
Miséricordieux
Que les prières d’Allah soient sur 
le dernier des Prophètes et des 
messagers
Concitoyennes, concitoyens,
La célébration du soixante-neuvième 
(69) anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Guerre de libération, 
nous offre l’agréable opportunité 
de nous remémorer en cette date 
symbolique et avec beaucoup de 
fierté, les sacrifices consentis par le 
peuple algérien durant sa lutte armée 
contre l’hégémonie coloniale qui 
avait comme doctrine de s’éterniser 

sur notre terre bénie, avant d’être 
anéantie par des révolutionnaires 
épris de liberté qui ont embrassé le 
djihad et balisé, le 1er Novembre 
1954, la voie empruntée par les 
vaillants héros vers la victoire ou la 
mort en martyr.
Sur le sentier de la lutte, ils 
récoltèrent triomphe et gloire, forçant 
l’admiration et le respect dans une 
Algérie fière de son vaillant peuple 
et de sa jeunesse ambitieuse porteuse 
du flambeau du parachèvement 
de la marche nationale vers une 
Algérie nouvelle, forte de ses 
potentialités et du génie de ses filles 
et fils, par fidélité à son histoire 
nationale. Une Algérie déterminée à 
atteindre les plus hauts niveaux de 
développement socioéconomique, à 
travers la mobilisation des moyens 
et des potentialités et la lutte contre 
la passivité et l’inaction, tout en 
se libérant des obstacles et des 

mentalités bureaucratiques.
La commémoration de la glorieuse 
Révolution du 1er Novembre nous 
interpelle, constamment, quant 
au poids de la responsabilité et au 
caractère sacré du legs dont nous 
sommes dépositaires. C’est de là 
que nous puisons la forte volonté 
d’atteindre, grâce à la mobilisation 
des Algériennes et des Algériens, 
nos objectifs stratégiques que nous 
entendons rendre palpables sur le 
terrain, loin des bévues des défaitistes, 
loin des surenchères et, surtout, 
loin de la propagande étourdissante 
des suppôts des ennemis de notre 
chère patrie qui se tourne avec 
détermination et des pas sûrs vers 
l’épanouissement, le bien-être et la 
prospérité, par fidélité au serment fait 
à nos martyrs héros, puisse Dieu les 
entourer de Sa grâce éternelle.
Concitoyennes, concitoyens,
L’anniversaire de cette 

date mémorable intervient 
concomitamment avec les graves 
répercussions de l’impénitence 
de l’occupation sioniste dans son 
agression barbare contre le peuple 
palestinien et la persistance de ses 
crimes d’extermination récurrents 
dans la bande de Ghaza.
L’Algérie, qui a toujours été aux 
côtés du peuple palestinien, tant en 
paroles qu’en actes, et alors qu’elle 
réitère son appel à toutes les parties 
régionales et internationales pour 
provoquer l’éveil de la conscience de 
la communauté internationale et faire 
cesser les frappes barbares sur les 
enfants, les femmes et les personnes 
âgées, réaffirme la constance de 
sa position immuable, reflétant la 
fidélité à notre glorieuse Histoire 
et au message de la Proclamation 
du 1er Novembre 1954, en faveur 
de la justice et du soutien au peuple 
palestinien et à sa cause juste, mais 

aussi pour la solidarité illimitée et 
inconditionnelle avec ce peuple en 
ces circonstances particulières.
L’Algérie appelle toutes les âmes 
éprises de liberté et de justice et les 
âmes de bonne volonté à faire cesser 
ce crime contre l’humanité commis 
par l’occupant sioniste, au vu et au su 
du monde entier.
Notre commémoration des hauts 
faits et des sacrifices de nos vaillants 
chouhada restera profondément 
ancrée dans la conscience de la 
nation, pour s’ériger tel un phare 
illuminant la voie aux hommes libres 
et honnêtes dans notre cher pays et de 
par le monde.
Je ne manquerais pas de m’incliner, 
avec vous tous, à la mémoire de 
nos vaillants Chouhada, et rendre 
hommage à mes sœurs et frères 
moudjahidine.
Vive l’Algérie
Gloire à nos martyrs”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, mardi, que la 
commémoration de la glorieuse 
Révolution du 1er Novembre 
“nous interpelle, constamment, 
quant au poids de la responsabilité 
et au caractère sacré du legs dont 
nous sommes dépositaires et c’est 
de là que nous puisons la forte 
volonté d’atteindre nos objectifs 
stratégiques que nous entendons 
rendre palpables sur le terrain”.
Dans un message adressé aux 
Algériens à la veille de la 
célébration du 69e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Révolution de Novembre 1954, 
le président de la République a 
affirmé que “la commémoration 
de la glorieuse Révolution du 
1er Novembre nous interpelle, 
constamment, quant au poids de 

la responsabilité et au caractère 
sacré du legs dont nous sommes 
dépositaires. C’est de là que 
nous puisons la forte volonté 
d’atteindre, grâce à la mobilisation 
des Algériennes et des Algériens, 
nos objectifs stratégiques que 
nous entendons rendre palpables 
sur le terrain”.
Le Président Tebboune a 
indiqué que ces objectifs seront 
réalisés “loin des bévues des 
défaitistes, loin des surenchères 
et, surtout, loin de la propagande 
étourdissante des suppôts des 
ennemis de notre chère patrie qui 
se tourne avec détermination et des 
pas sûrs vers l’épanouissement, 
le bien-être et la prospérité, par 
fidélité au serment fait à nos 
martyrs héros”.
En cette date symbolique, poursuit 
le président de la République, 
“nous nous remémorons avec 

beaucoup de fierté, les sacrifices 
consentis par le peuple algérien 
durant sa lutte armée contre 
l’hégémonie coloniale qui avait 
comme doctrine de s’éterniser 
sur notre terre bénie, avant d’être 
anéantie par des révolutionnaires 
épris de liberté qui ont embrassé le 
djihad et balisé, le 1er Novembre 
1954, la voie empruntée par les 
vaillants héros vers la victoire ou 
la mort en martyrs”.
Soulignant l’importance de 
demeurer fidèles aux sacrifices 
de ces héros, le président 
de la République a affirmé 
que l’Algérie nouvelle “est 
déterminée à atteindre les plus 
hauts niveaux de développement 
socioéconomique, à travers la 
mobilisation des moyens et des 
potentialités
et la lutte contre la passivité et 
l’inaction, tout en se libérant 

des obstacles et des mentalités 
bureaucratiques”.
Par ailleurs, le Président Tebboune 
a indiqué que l’anniversaire de 
cette date mémorable intervient 
concomitamment avec “les graves 
répercussions de l’impénitence 
de l’occupation sioniste dans 
son agression barbare contre le 
peuple palestinien”, soulignant 
que l’Algérie “a toujours été aux 
côtés du peuple palestinien, tant 
en paroles qu’en actes”.
Alors qu’elle réitère son appel 
à toutes les parties régionales et 
internationales pour “provoquer 

l’éveil de la conscience de la 
Communauté internationale et 
faire cesser les frappes barbares 
sur les enfants, les femmes et 
les personnes âgées”, l’Algérie 
réaffirme “la constance de sa 
position immuable, reflétant la 
fidélité à notre glorieuse Histoire 
et au message de la Proclamation 
du 1er Novembre 1954, en 
faveur de la Justice et du soutien 
au peuple palestinien et à sa 
cause juste, mais aussi pour la 
solidarité inconditionnelle avec 
ce peuple en ces circonstances 
particulières”, ajoute le président 
de la République.
L’Algérie “appelle toutes les âmes 
éprises de liberté et de justice et 
les âmes de bonne volonté à faire 
cesser ce crime contre l’humanité 
commis par l’occupant sioniste, 
au vu et au su du monde entier”, 
a-t-il ajouté.
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anniverSaire Du 1er novembre:

Projets de développement et hommage aux héros 
de la révolution, dans les wilayas du Centre

1er  novembre 1954 :

Distribution de logements et mise en service 
de plusieurs projets à l’Ouest du pays

La commémoration du 
69e anniversaire du 
déclenchement de la 

glorieuse Révolution du 1er 
novembre 1954 a été marquée, 
mercredi, dans les wilayas du 
centre, par des hommages aux 
héros, tombés en martyrs ou en 
vie, qui ont rejoint la guerre de 
libération nationale pour arracher 
l’indépendance nationale, 
et par l’inauguration ou le 
lancement de plusieurs projets de 
développement.
A ce titre, dans la wilaya de 
Blida, l’événement a été marqué 
par la remise de décisions 
d’affectation de logements publics 
locatifs (LPL) à plus de 1.800 
bénéficiaires. Ces nouvelles 
habitations sont réparties sur les 
communes de Blida, Boufarik, El 
Afroun, Meftah, Mouzaia et Oued 
Djer.
Des décisions d’affectation de 100 
logements promotionnels aidés 
(LPA), implantés à Ouled Yaich, 

ont été également distribués 
dans cette même wilaya ou des 
projets relevant des secteur de 
l’énergie, des ressources en eau 
et de l’éducation, ont été mis 
en service, la veille (mardi) à la 
même occasion.
A Ain Defla, pas moins de 529 
foyers ont été raccordés au réseau 
de gaz naturel, parmi lesquels, 386 
foyers situés au quartier Bouarous 
(commune d’Ain Bouyahia), 
ont été raccordés au titre du 
programme complémentaire de 
développement et 143 situés 
à Hai Torba (commune d’Ain 
Defla), l’ont été dans le cadre du 
programme de développement des 
zones d’ombre.
A Boumerdes, les autorités locales 

ont procédé à l’inauguration et à la 
mise en service d’une nouvelle gare 
routière urbaine, offrant toutes les 
commodités aux voyageurs et les 
meilleures conditions de travail 
aux transporteurs. La gare a été 
réalisée grâce à un financement 
sur budget communal.
Cette nouvelle gare est d’un 
capacité d’accueil de 600 bus 
de transport de voyageurs vers 
l’ensemble des communes de 
Boumerdes et vers les wilayas 
voisines.
A Tizi-Ouzou, un lycée et un 
groupe scolaire ont été inaugurés à 
Draa Ben Khedda, le premier a été 
baptisé du nom du Chahid Hamed 
Mohamed et le groupe scolaire du 
nom du Chahid Haider Arezki.
Au chef-lieu de la wilaya, le wali, 
Djilali Doumi, a procédé à la pose 
de la première pierre d’un lycée 
de 1.000 places pédagogiques 
au niveau de la cité AADL 
2.000 logements et d’une sûreté 
urbaine au niveau de la cité 1.500 

logements du pôle d’excellence de 
Oued Fali.
La veille (mardi), un programme 
de réalisation de pas moins de 810 
unités de logements public locatif 
(LPL) réparti sur cinq (5) localités 
: Makouda, Timizart, Aghribs, 
Draa-Ben-Khedda et Tizi-Ouzou, 
a été lancé.
A Bejaia, les autorités locales, à 
leur tête le wali, se sont rendus 
dans le quartier Soumari (dans la 
commune du chef-lieu), ou logent 
200 familles dans des conditions 
précaires.
Dans ce quartier démuni, proie, 
l’été dernier, d’un incendie qui a 
réduit en cendres quatre habitations 
sans faire de victimes humaines, 
le wali Kamel Eddine Kerbouche, 
a rassuré les familles qu’elles 
seront relogées graduellement à 
partir de demain, jeudi, au pôle 
urbain Ighzer Ouzarif, dans des 
habitations neuves, dotées de 
toutes les commodités nécessaires.
La commémoration de 

l’anniversaire du déclenchement 
de la révolution du
1er novembre a débuté, à travers 
les wilayas du centre, par des 
recueillements aux carrés des 
martyrs avec la levée des couleurs 
nationales et la lecture de la Fatiha 
du saint Coran à la mémoire des 
chouhada.
Des hommages ont été, en 
outre, rendus à des membres 
de la famille révolutionnaire, à 
l’instar de l’ancienne membre 
de l’Organisation civile du 
Front de libération nationale 
(OCFLN), Abrous Djouhar, du 
défunt moudjahid Hammoutène 
Mohamed, ainsi que deux anciens 
moudjahidine Hamlat Mohamed 
et Kettan Amar, dans la wilaya de 
Tizi-Ouzou.
A Blida, l’ancien Moudjahid 
Echouf Rabah et la veuve du 
Chahid Ben Salem Ali, Mme 
Reguigui Messaouda, ont été 
honorées par les autorités locales.

Les wilayas de l’Ouest 
du pays ont célébré, 
mercredi, le 69ème 

anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Guerre de 
libération du 1er novembre 
1954, avec l’inauguration et la 
mise en service de plusieurs 
projets de développement, ainsi 
que la distribution de logements 
de différents programmes.
Les autorités des wilayas, 
en compagnie de la famille 
révolutionnaire et de foules 
de citoyens, ont célébré cet 
anniversaire historique avec 
la levée du drapeau national, 
l’écoute de l’hymne national, 
la lecture de la Fatiha du Saint 
Coran aux carrés des martyrs à la 
mémoire des Chouhada.
Dans la wilaya d’Oran, la 
délégation de wilaya a rendu 
visite, à cette occasion, au 
moudjahid Bentahar Mohammed 
à sa résidence. Un communiqué 
du bureau de wilaya de 
l’Organisation nationale des 
moudjahidine (ONM), lu à cette 
occasion, exprime le soutien de 
la famille révolutionnaire à la 
sage politique du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans le domaine de 
l’appui au développement local, 
l’amélioration des conditions de 
vie des citoyens et en matière de 
politique étrangère, en soutenant 
les causes justes, notamment 
les questions palestinienne et 

sahraouie.
A Tlemcen, la dépouille du 
martyr Guerriche Ahmed a été 
ré-inhumée au carré des martyrs 
de la commune de Hennaya 
et la résidence universitaire 
du quartier des martyrs de la 
commune de Maghnia a été 
dénommée du nom du martyr 
Mankari Omar, en plus de visites 
rendues à un certain nombre de 
moudjahidine et de veuves de 
martyrs.
Le nouveau siège des urgences 
médico-chirurgicales du Centre 
hospitalo-universitaire “CHU 
Tidjani Damerdji” du chef lieu 
de wilaya, d’une capacité de 
150 lits, a également été mis en 
service.
En outre, le chemin vicinal 
reliant la route nationale “7A” 
et la commune de Souani, à 
une distance de 8 km, a été 
mis en service et 122 foyers 
au village de “Ouled Ahmed” 

ont été raccordés au réseau de 
distribution du gaz naturel.
A cette occasion historique, une 
cérémonie a eu lieu à El Bayadh 
pour la remise des clés d’un 
quota de 138 logements publics 
locatifs dans la commune de 
Brizina, ainsi que des décisions 
d’affectation de 670 lots sociaux 
destinés à l’auto-construction 
dans plusieurs communes, en 
plus des affectations de 230 
aides à l’habitat rural groupé 
et 500 actes de propriété pour 
des habitations et des terrains 
agricoles.
Un service des maladies du rein 
et d’hémodialyse d’une capacité 
de 27 lits a été également 
mis en service à Haï Cheikh 
Bouâmama à El Bayadh, ainsi 
que le lancement des travaux 
de réalisation d’un service des 
urgences médico-chirurgicales 
à l’Etablissement public 
hospitalier “Mohamed Boudiaf” 

de cette ville.
Au chef- lieu de wilaya d’El 
Bayadh, un bureau de poste 
a été mis en service, outre 
le réseau d’internet via la 
technique des fibres optiques à 
la cité 440 logements, le centre 
d’habitat de Thenia, le centre 
universitaire “Nour El Bachir” 
et le lancement de la réalisation 
d’un pont à Thenia au titre d’une 
action ciblant la réalisation de 
cinq ouvrages d’art dans la ville.
La cérémonie commémorative 
du 69ème anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 
Guerre de libération a été marquée 
à Saïda par l’organisation d’une 
visite au domicile du moudjahid 
Benatallah Mimoune, la remise 
des clés de 739 logements publics 
locatifs, des décisions d’aides 
financières et des subventions 
pour l’auto-construction et 
l’habitat rural, ainsi que la pose 
de la première pierre pour la 
réalisation de projets au chef-
lieu de wilaya, notamment 
un CEM dans le quartier Es-
Salem-2, une polyclinique et un 
stade de football de proximité à 
Haï Amrous.
A Nâama, la place publique “1er 
novembre”, à proximité du siège 
de la wilaya, a été rouverte, après 
son réaménagement et la pose 
d’une stèle commémorant les 
martyrs de la wilaya, en plus de 
peintures murales représentant 
des photos et des noms de 

symboles de la révolution et de 
ses dirigeants.
De nouvelles surfaces et des 
espaces verts ont également été 
aménagés, réalisant ainsi un 
espace pour les familles.
A Aïn Temouchent, une visite 
de courtoisie a été effectuée au 
moudjahid Ahmed Khelladi, âgé 
de 96 ans, en plus d’un hommage 
rendu à la veuve du moudjahid 
Ramdane Marhoum.
A Tiaret, une campagne de 
reboisement sur les abords de la 
route reliant les communes de 
Tiaret et Dahmouni a été lancée, 
en plus des travaux de réalisation 
d’un hôtel de type 4 étoiles au 
titre de l’investissement privé.
A Relizane, la station de 
traitement des eaux de la 
commune d’El-Hamri a été mise 
en service, après avoir subi une 
opération de réhabilitation de 
ses équipements, qui permettra 
d’améliorer l’approvisionnement 
en eau potable au profit de plus 
de 12.000 habitants dans les 
communes d’El-Hamri, Beni 
Zantis et leurs douars.
Dans la commune de Oued 
Djemâa, un nouveau forage a 
été mis en service pour soutenir 
l’approvisionnement en eau 
potable de la zone de Chott 
et les villages relevant de la 
commune de Oued Djemâa, avec 
une production de 1.300 mètres 
cubes par jour.
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commerce : 
Des instructions pour garantir l’approvisionnement en produits 

alimentaires de large consommation

agriculture :Un nouveau portefeuille foncier 
pour les investisseurs dans les cultures stratégiques au Sud

Produits agroalimentaires :
Une réunion pour l’examen de la régulation du marché

agriculture : 
Installation de la commission nationale de supervision 

du 3ème recensement général

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni a présidé, mardi à Alger, 
une réunion consacré à l’examen 
des dispositions pratiques, à 
même de réguler le marché des 
produits agroalimentaires de 
large consommation, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de la rencontre tenue au 

siège du ministère, en présence 
de cadres du secteur, de cadres 
du ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
ainsi que de représentants des 
différents établissements et 
offices relevant du ministère de 
l’Agriculture, un exposé exhaustif 
a été présenté sur la disponibilité 
des produits agroalimentaires 
de large consommation sur le 

marché national.
De même, plusieurs questions 
relatives à leur régulation, ont 
été débattues et examinées, 
dans l’objectif de clarifier la 
nouvelle vision pour la stratégie 
des deux secteurs, lit-on dans le 
communiqué.
Dans ce cadre, M. Henni a 
donné des instructions, en vue 
de “prendre toutes les mesures 

et dispositions nécessaires, à 
même de résoudre toutes les 
difficultés auxquelles sont 
confrontés les produits agricoles 
de grande consommation sur le 

marché national”, soulignant 
“la nécessité de réguler leur 
commercialisation, avec mise en 
place de tous les mécanismes, 
à même de garantir leur 
disponibilité, ainsi que l’impératif 
d’une coordination entière 
entre le secteur du commerce 
et de l’agriculture, à travers 
des commissions conjointes”, 
conclut la même source.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a présidé mardi à Alger, 
la cérémonie d’installation de 
la Commission nationale de 
supervision du recensement général 
de l’agriculture, qui constitue la 
troisième opération de ce type, 
après celles mises en œuvre en 1973 
et 2001.
Lors de la réunion qui s’est 
déroulée au siège du ministère 
de l’agriculture, en présence des 
secrétaires généraux de plusieurs 
secteurs, du Secrétaire général de 
l’Union nationale des agriculteurs 
(UNAA), du président de la Chambre 
nationale d’agriculture (CNA), ainsi 
que de cadres du secteur agricole et 

de représentant d’autres secteurs, le 
ministre a affirmé que ce processus 
sera réalisé, pour la première fois, en 
utilisant des outils technologiques 
et numériques, qui permettront la 
collecte et le traitement de données 
de manière plus rapide et plus 
précise.
M. Henni a souligné la nécessité 
d’achever ce processus dans un 
délai de trois mois, notamment 
en ce qui concerne les filières de 
céréales et de lait “afin de parvenir 
à des solution appropriées pour ces 
matières de base très demandées sur 
le marché”, mettant en avant que le 
recensement général de l’agriculture 
consiste en un outil stratégique 
pour déterminer les capacités 
agricoles, qui permettra de fournir 

une meilleure vision du secteur, 
d’ajuster les politiques publiques 
aux niveaux local et national, et 
d’améliorer le processus de prise de 
décisions.
Le ministre a également indiqué 
que le processus de recensement 
permettra d’obtenir des donnés 
statistiques précises et actualisées 
sur la structure du secteur agricole, y 
compris les systèmes de production 
et la main d’œuvre agricole, en plus 
de déterminer les caractéristiques et 
les des
investissements agricoles et leurs 
performances, soulignant que le 
processus comprend également 
l’identification précise du potentiel 
agricole du sud du pays, qui 
verra des investissements dans 

les matières de bases, tels que les 
céréales, les fourrages et les huiles.
Il a ajouté que cette opération sera 
effectuée en collaboration avec 
l’Agence spatiale algérienne et les 
ministères de la Défense nationale, 
de l’Intérieur et des Finances, à 
l’effet d’élaborer des cartographies 
de terres aux cultures stratégiques, 
notamment les céréales et le lait, 
et de contrôler et de développer les 
récoltes selon l’année agricole.
Le ministre a affirmé également 
à cette occasion, que le secteur 
agricole a enregistré de grandes 
réalisations tangibles ces trois 
dernières années, sous la direction 
clairvoyante du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et ce, grâce aux mesures 

pionnières prises en faveur des 
agriculteurs, rappelant que le secteur 
a pu s’adapter aux changements 
subis et aux nouveaux défis sur 
tous les niveaux et les conditions 
géostratégiques, climatiques et 
sanitaires.
A cet égard, M. Henni a rappelé 
quelques classements internationaux 
sur la réalité et les perspectives de 
l’agriculture en Algérie, à l’instar 
des rapports de l’Organisation des 
Nations-Unies pour l’alimentation 
et l’agriculture (FAO) et le Forum 
économique international (DAVOS) 
qui classent l’Algérie parmi les pays 
pionniers aux niveaux régional et 
international en matière de garantir 
la sécurité alimentaire à travers la 
production nationale.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni a donné, mardi, une 
série d’instructions visant à 
réguler le marché, à garantir 
l’approvisionnement en différents 
produits alimentaires de large 
consommation, et à mettre fin à 
l’exploitation commerciale de 
certains produits subventionnés, 
notamment le sucre, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Ces instructions sont intervenues 
lors d’une réunion de coordination 
présidée par M. Zitouni au siège 

du ministère avec les cadres 
centraux, qui a porté sur plusieurs 
axes liés à la numérisation du 
secteur et à la régulation du 
marché, précise le communiqué.
Lors de cette rencontre, 
M.Zitouni a instruit le lancement, 
à partir de dimanche prochain, 
du dépôt par voie électronique 
des demandes de retrait “des 
certificats de respect” via la 
nouvelle plateforme numérique 
dédiée aux importateurs exerçant 
l’activité d’importation des 
matières premières et des produits 
et marchandises destinés à la 

revente en l’état.
Le ministre a également insisté 
sur l’intensification du contrôle 
sur toutes les unités de production, 
afin de mettre fin à l’exploitation 
commerciale des produits 
alimentaires subventionnés, 
notamment le sucre destiné aux 
ménages, après la constatation de 
certaines infractions à cet égard.
M.Zitouni a, par ailleurs, souligné 
la nécessité d’accompagner les 
importateurs de viande rouge 
et blanche pour assurer une 
large distribution et garantir 
leur commercialisation à des 

prix accessibles aux citoyens, 
et de suivre les opérations de 
stockage des produits agricoles 
en coordination avec le 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural, ajoute le 
communiqué.
Par ailleurs, le ministre a donné 
des instructions pour assurer le 

suivi de la distribution du lait 
subventionné selon la nouvelle 
carte numérique qui sera lancée 
à compter de mercredi, selon la 
même source.
Au cours de la réunion, il a été 
procédé à la présentation des 
dernières retouches apportées 
à la plateforme numérique 
pour les produits de large 
consommation qui constituera 
“une manette de commande 
du réseau de distribution des 
produits alimentaires à la source, 
jusqu’au détaillant”, conclut le 
communiqué.

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement 
rural a annoncé mercredi 

le lancement d’un nouveau 
portefeuille foncier destiné à tous 
les investisseurs intéressés par 
les cultures stratégiques dans les 
wilayas du Sud.
“Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
informe par le biais de l’Office de 

développement de l’agriculture 
industrielle en terres sahariennes 

(ODAS) et de l’Office national 
des terres agricoles (ONTA), 
tous les investisseurs intéressés 
par les cultures stratégiques dans 
les wilayas du Sud du lancement 
d’un nouveau portefeuille 
foncier”, indique un communiqué 
du ministère.
A cet effet, un nouveau 
portefeuille foncier de 163.999 
hectares a été identifié, réparti 

sur 30 périmètres, destiné aux les 
investisseurs à travers 10 wilayas, 
précise le communiqué.
Un portefeuille foncier de 13.574 
hectares répartis sur 39 périmètres 
à travers 5 wilayas sera également 
mis en ligne sur la plateforme 
numérique de l’ONTA, pour 
ceux désirant obtenir des terres 
agricoles dans le cadre des droits 
de concession.

“Le ministère appelle les 
personnes intéressées par 
l’investissement agricole 
à préparer leur dossiers en 
prévision du lancement du 
nouveau portefeuille foncier, à 
partir de mercredi, en consultant 
le site Web de l’ODAS: www.
odas.madr.gov.dz et de l’ONTA: 
www.onta.dz.
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annaba / commémoration Du 1er novembre 1954

Sous la direction du wali, Abdelkader Djellaoui,
 la commémoration du 69ème anniversaire du déclenchement

 de la Révolution a été riche et variée

annaba / el haDJar

Les bénéficiaires du quota 
des ‘’618 logements sociaux’’ 

attendent l'intervention du wali

annaba /habitat

Tous les projets de réalisation 
de logements sur la table 

du wali

La journée du 1er 
Novembre, de par sa 
spécificité, nous renvoie 

aux origines de cette date 
historique. Le peuple algérien, 
qui a souffert des affres du 
colonialisme français, a voulu 
à travers cette lutte armée se 
libérer de cette situation qui a 
trop duré. Le 1er Novembre est 
une occasion pour les Algériens 
de s'unir autour d'un seul objectif, 
celui de construire le pays et 

de booster le développement 
économique, social et culturel 
sur le territoire national. 
La veille du 1er novembre, le 
wali accompagné des autorités 
locales, civile et militaire, de la 
société civile et la famille des 
chouhadas a assisté au maqam 
Echahid à la ré-inhumation des 
chouhada. Après avoir déposé 
une gerbe de fleurs et lu la Fatiha 
du Saint Coran à la mémoire des 
chouhada , le wali  a  annoncé  
la réouverture du Musée des 
Moudjahiddines à l'occasion de 

la commémoration du 69ème  
anniversaire de la Révolution du 
1er Novembre.
Ce musée contribuera, collectera 
et préservera l'héroïsme et les 
actes historiques de cette région. 
Le wali a appelé les citoyens  à 
soumettre tout ce qui concerne 
la révolution de libération, y 
compris les documents, photos, 
enregistrements et actes, afin 
de préparer la matière première 
historique qui sera conservé 
et exposé dans ce musée. Le 
programme de commémoration 

du 69ème  anniversaire de 
la Révolution de libération 
comprenait l'organisation d'une 
conférence historique sur cet 
anniversaire, à laquelle ont 
participé un certain nombre de 
moudjahidines et de spécialistes 
de l'histoire. Cette 69ème 
commémoration s'inscrit dans 
une démarche de reconnaissance, 
de souvenirs, de recueillements 
à la mémoire de ceux et celles 
qui sont morts pour une cause 
juste, pour que vive l'Algérie 
Algérienne libre.

Un hommage solennel a été rendu 
aux martyrs de la révolution  la 
nuit du 1er Novembre au niveau 
du cours de la révolution, aux 
moudjahidines et à tout le peuple 
algérien qui n'a jamais accepté 
d'être l'esclave de quelque nation 
que ce soit, sans oublier tous 
les algériens et algériennes qui 
ont combattu et même payé de 
leurs vies cette liberté si chère 
arrachée au prix du sang pour 
que vivent tous les Algériens 
dans la dignité et l'honneur.

Les bénéficiaires du quota des 618 
logements sociaux situés à El 
Hadjar attendent l'intervention 

du wali afin que soit activée la 
régularisation de la situation financière 
et administrative de leur logement, en 
vue de les réceptionner  avant la fin de 
l'année en cours 2023. Pour faire part de 
leurs préoccupations et revendications aux 
autorités locales, un certain nombre de 
citoyens ont organisé un sit-in devant le 
siège de la Direction générale de l’OPGI  
à Annaba, pour rencontrer un représentant 
de cet organisme. Les protestataires ont 
exprimé leur mécontentement et leur 
colère face aux opérations de vandalisme 
qui ont touché leurs logements vacants.
Pour faire face aux vols affectant leurs 
appartements, qu'ils attendent de recevoir 

prochainement, les bénéficiaires du quota 
sus visé, répartis dans plusieurs quartiers et 
complexes résidentiels, dont Al-Houreicha 
, Al-qarma et d'autres, ont souligné la 
nécessité d'accélérer la régularisation de 
leur situation financière et administrative. 
Selon leurs déclarations, la liste nominale 
des bénéficiaires du quota des 618 
logements sociaux a été annoncée au cours 
du mois de septembre 2022.
La commune   d'El Hadjar a également 
organisé un tirage au sort pour déterminer 
l'emplacement des logements des 
bénéficiaires, pour lesquels tous les 
travaux ont été réalisés, car ils étaient 
subordonnés à la réalisation de diverses 
installations nécessaires. En conséquence, 
les manifestants ont exigé l'intervention du 
wali  pour mettre fin à leurs souffrances et 
leur rendre justice, après avoir achevé tout 
ce qui concerne leur quartier, désormais 
prêt. Notons que tous les travaux liés à 
l'électricité et au raccordement au réseau 
d'eau potable ont été achevés depuis les 3 
derniers mois.
De leur côté, les services de l'OPGI ont 
accueilli quelques représentants des 
bénéficiaires du quota des 618 logements 
sociaux, et leur ont promis une solution 
rapide à leur demande. 

Le wali  d'Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, en présence de la 
wali-déléguée de nouvelle ville 

Benaouda Benmostefa (Ex-Draa Errich), 
du Directeur Général de l’OPGI et autres 
responsable , a récemment tenu une réunion 
de travail pour ajuster le statut et étudier 
tous les programmes de logement, qu'ils 
soient achevés ou en cours de réalisation. À 
cet égard, le wali a adressé une instruction 
à tous les responsables et acteurs du 
secteur du logement, chacun dans son 
domaine de compétence, à l’effet de 
déployer le maximum d'efforts possibles, 
afin d'accélérer le rythme d'achèvement 
de ces logements et de les finaliser dans 
les délais impartis. Le  wali a également 
appelé tous les responsables du secteur de 
l’habitat à achever tous les travaux, qu'ils 

soient liés aux bâtiments ou aux travaux 
de raccordement des réseaux, et à les finir 
dans les meilleurs délais. Dans un autre  
contexte, concernant l'habitat précaire, il 
est question  de transférer prochainement 
le dossier aux  départements concernés, 
afin qu’il soit pris en charge pour lequel 
le wali a accordé une grande attention, en 
vue de concrétisation. Tous les dossiers 
des logements précaires constitueront une 
des préoccupation pour l’administration. 
Une somme d'argent importante a été 
allouée à ce dossier, en attendant un 
recensement d'autres logements précaire  . 
Dans ce contexte, le wali  assure le suivi 
du dossier du logement sous ses diverses 
formes, et le processus de préparation et 
de restauration des logements précaire  
donnera de l'efficacité à ces logements, 
ce qui atténuera la grande pression dont 
souffre la région d'Annaba.

S.F

S.F
S.F



Dans le cadre de la mise en œuvre 
du programme de surveillance 
conjointe entre les services de 

l’Office National de la mesure légale et un 
représentant de la Direction de l’Énergie 
et des Mines, l’équipe mixte Commerce et 
Mesure Légale a effectué une inspection 
réglementaire des distributeurs de 
carburant au niveau des stations-service 
de la commune de Berrahal. Cette sortie 
inopinée a ciblé une dizaine de stations 
de distribution de carburant, aux fins de 
vérification des distributeurs de carburant, 
et de la lutte contre toutes formes de fraude 

sur la quantité servie.
Cette inspection réglementaire a permis 
de constater quelques défaillances au 
niveau de deux stations, où l’afficheur des 
distributeurs de carburant était défectueux 
ou bien non conformes aux spécifications, 
pouvant engendrer  une fraude sur la 
quantité servie au détriment des clients. Les 
appareils en question ont été confisqués. 
Des dispositions légales ont été 
prises à l’encontre des gérants de station 
auteurs d’infractions, avec notification 
d’une mise en garde. Des avertissements 
ont été adressés aux autres stations 
pour les inciter à respecter les lois et la 
réglementation en vigueur.

A la suite d’un accident tragique 
dont a été victime un enfant au 
niveau la RN44 Berrahal, les 

riverains de la localité ‘’Aib Amar’’ se 
sont manifestés en bloquant la route pour 
exiger l’implantation d’une passerelle. 
Les habitants regrettent que leur doléance 
n’ait jamais été prise en compte malgré le 
nombre d’accidents survenus sur cet axe 
routier et dénoncent l’absence de réaction 
des responsables concernés qui ont 
négligé l’installation d’une passerelle sans 
avoir l’air de se soucier du danger auquel 
sont exposés des personnes âgées et des 
écoliers. En effet, ce lieu a connu une série 
d’accidents dont ont été victimes plusieurs 
élèves, fauchés par des véhicules, roulant à 
grande vitesse. Pour les riverains, la reprise 

scolaire ne fait qu’accentuer leur craintes 
car elle est synonyme d’incessants va-et-
vient des élèves en bas âge pour rejoindre 
leurs écoles. Traverser cet axe routier  
constitue un véritable danger pour tous 
ces élèves qui se rendent quotidiennement 
à leurs établissements scolaires. Au vu 
des multiples accidents enregistrés, et où 
plusieurs personnes ont trouvé la mort, 
les habitants vivent chaque jour la crainte 
d’apprendre une mauvaise nouvelle. 
Face à cette situation contraignante pour 
les riverains, notamment les enfants et 
les jeunes qui doivent rejoindre leurs 
établissements scolaires, en prenant le 
risque de traverser l’autoroute, les parents 
d’élèves  s’inquiètent et exigent la pose 
d’une passerelle. 
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annaba / uSine De tranSFormation 
Du liÈGe À l’arrÊt

Les jeunes d’Oued El Aneb 
interpellent le wali 

pour sa réhabilitation

annaba / SÛreté De WilaYa

Démantèlement d’un réseau 
criminel spécialisé dans le trafic 

de drogues dures

annaba / oFFice national 

De la meSure léGale (onml)

Les distributeurs de carburant 
sous la loupe des inspecteurs

annaba / Fermeture De la rn44

Les habitants de la commune 
‘’Aib Amar’’ exigent l’implantation 

d’une passerelle

Les jeunes de la commune ‘’Oued El 
Aneb’’ ont lancé un appel au wali 
d’Annaba, Abdelkader Djellali, 

à l’effet d’intervenir pour trouver une 
solution en vue de réhabiliter l’usine de 
transformation du bois et du liège, qui a 
fait l’objet d’un acte de sabotage terroriste 
lors de la sombre décennie, entraînant la 
paralysie de l’usine et la mise au chômage 
d’une centaine de travailleurs. Cette usine 
de liège est l’une des usines algériennes 
leaders dans le domaine de l’exportation, 
et un exemple réussi parmi les entreprises 
qui ont contribué au développement 
économique de la localité. Les jeunes 
affirment que la remise en état de mise en 
marche de l’usine contribuera à redonner 

vie à la région, à offrir des opportunités 
d’emploi aux chômeurs et à stimuler le 
développement économique local. Ces 
derniers ont interpelé le wali d’Annaba 
en vue d’envisager  des mesures visant 
à relancer cette entité industrielle en lui 
fournissant le soutien nécessaire pour son 
redémarrage.  
La remise en marche de l’usine de liège 
El Aneb  est une demande légitime des 
habitants de la région qui profitera à tous 
les jeunes de la commune d’Oued El Aneb.
Les jeunes de la région espèrent que leur 
doléance sera prises en charge par le wali 
d’Annaba, et que les pouvoirs publics  
prendront les mesures nécessaires qui 
s’imposent.

Dans le cadre de ses efforts continus 
pour lutter contre les réseaux de 
drogue, les éléments de la sûreté de 

wilaya ont mené une opération la semaine 
dernière, une opération ayant abouti au 
démantèlement d’un réseau criminel 
organisé spécialisé dans le trafic de drogues 
dures. Lors de cette intervention musclée, 
cinq individus, âgés entre 29 et 34 ans, 
ont été appréhendés. Les forces de l’ordre 
ont saisi 550 comprimés de psychotropes 
‘’ecstasy’’, ainsi que 84,33 grammes de 
cocaïne, en sus de  médicaments utilisés 

dans la préparation de drogues dures, trois 
pèses électroniques, des armes blanches 
prohibées, un véhicule de tourisme, et 
d’importantes sommes d’argent, provenant 
des gains criminels, en monnaie nationale 
et en devise.
Les suspects ont été présentés par devant le 
procureur de la République d’Annaba le 31 
octobre 2023. Ces derniers sont accusés de 
possession, stockage, commercialisation 
et mise en circulation illégale de drogues 
dures et de substances psychotropes dans 
le cadre d’une organisation criminelle. 

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Les examens de dépistage 
précoce du cancer du sein  
qui ont été réalisés sur des  

femmes, ont permis de détecter 
plusieurs cas de cancer du sein  
et un programme spécial  a été 

élaboré par les associations  pour 
la réussite de l’opération.
Il a été également procédé à des 
examens gratuits pour un certain 
nombre de femmes, avec la 
garantie d’un suivi et d’examens 
radiographiques gratuits pour 

les familles nécessiteuses, selon 
la liste nominative des familles 
nécessiteuses fournie par 
l’assistance sociale pour les dons.
D’autre part, les citoyennes, en 
particulier les femme, ont apprécié 
cette initiative, qui contribue à 

sensibiliser les femmes face au 
danger de ce type de maladie, à 
contribuer à augmenter les taux 
de détection précoce pour assurer 
le succès de son traitement et sa 
guérison, d’autant plus que cette 
maladie est l’un des cancers 

les plus répandus chez les 
femmes dans le monde et que sa 
découverte en est à ses stades de 
traitement. La détection précoce  
peut être soignée et guérir dans 
de grandes proportions, affirme 
un spécialiste.

annaba / Santé            

Plusieurs cas du cancer du sein détectés lors des examens 
de dépistage précoce

S. F 

Les wilayas de l’Est du 
pays ont commémoré 
mercredi le 69ème 

anniversaire du déclenchement 
de la révolution du 1er novembre 
1954 par des cérémonies de 
recueillement à la mémoire des 
chouhada, la remise des clés de 
logements, l’inauguration de 
réalisations et le lancement de 
projets nouveaux, en présence 
des autorités locales civiles 
et militaires et de la famille 
révolutionnaire.
Dans la wilaya d’Annaba, les 
autorités locales et des membres 
de la famille révolutionnaire ont 
assisté à la réouverture du musée 
local du moudjahid au terme de 
travaux de réaménagement de ce 
lieu dédié à la gloire des artisans 
de la révolution libératrice dans 
la région.
L’occasion a donné lieu au 
lancement d’un appel aux 
historiens et moudjahidine 
pour enrichir les collections 
de ce musée en documents, 
photographies et témoignages.
Les restes de 47 chouhada 
avaient été ré-inhumés mardi 
au cimetière des martyrs de 
la commune d’Annaba et 

plusieurs conférences sur la 
révolution ont été données par 
des moudjahidine à travers les 
maisons de jeunes.
A Ouled Djellal, le wali 
Aïssa Aziz Bouras a présidé 
l’inauguration d’une clinique de 
radiologie au chef-lieu de wilaya 
et la mise en service du réseau 
d’approvisionnement en gaz 
naturel de 213 foyers à Hassi 
Sayida dans la commune de 
Chaïba pour un investissement 
public de 132 millions DA.
La wilaya de Skikda a connu le 
lancement de la distribution par 
les autorités locales des clés de 
4.285 logements de divers types, 
une opération qui se poursuivra 
progressivement jusqu’à la 
fin de l’année en cours. Des 
moudjahidine de cette même 
wilaya ont été honorés mardi 
soir par les responsables locaux.
A Bordj Bou Arreridj, une série 
de conférences a été lancée à 
travers les écoles coraniques 
de la wilaya pour présenter la 
cause palestinienne et la position 
constante de l’Algérie à son 
égard.
A Jijel, il a été procédé à la remise 
des clés et arrêtés d’attribution 

de 1.689 logements de divers 
types au cours d’une cérémonie 
présidée par le wali Ahmed 
Meguelati qui a affirmé que les 
opérations de distribution de 
logements de diverses formules 
se poursuivront durant la 
prochaine année 2024. Il a ainsi 
précisé que le quota distribué 
aujourd’hui se compose de
739 logements publics locatifs 
dans la commune de Jijel, de 
50 logements promotionnels 
aidés à El Milia et de 900 arrêtés 
d’attribution d’aide au logement 
rural à travers les communes de 
la wilaya.
L’occasion a donné lieu dans la 
même wilaya à la mise en service 
de la station de pompage d’eau 
potable de la cité Mezghitane, 
d’une unité de dépistage et 
suivi en milieu scolaire à la 
cité Heddada et un bureau de 
poste à la cité Benachour et à 
l’inauguration d’une station 
services à la cité Moussa et du 
jardin public Bourideh Seddik 
après son réaménagement.
A Mila, 248 foyers ont été 
raccordés au réseau de gaz 
dans les deux localités d’Ouled 
Bouhama et Guenazaa au milieu 

de la joie des bénéficiaires. A 
Guenazaa, il a été également 
procédé au lancement de la 
seconde tranche du projet de 
réseau d’assainissement.
Dans la commune de Grarem 
Gouga relavant de la wilaya 
de Mila, le coup d’envoi a été 
donné pour le revêtement d’un 
tronçon de 8 km de la RN-27 
reliant Constantine à Jijel pour 
une enveloppe financière de 
93 millions DA outre la mise 
en service de la station de 
pompage Segdal-1 du projet de 
renforcement de l’alimentation 
en eau potable de 8 mechtas.
A Sétif, les autorités civiles et 

militaires ont effectué une visite 
de courtoisie au moudjahid 
Moussa Belkheir à la cité El 
Moustakbal et à la veuve du 
chahid Lekhlef Mokhtar avec 
qui ont été évoqués les hauts faits 
des moudjahidine et chouhada 
durant la révolution libératrice.
A Batna, une conférence 
historique a été organisée au 
musée du moudjahid et les 
autorités de wilaya ont présidé 
au centre anti-cancer la remise 
de 15 ambulances et 5 véhicules 
4x4 à des établissements de 
santé de localités enclavées outre 
l’inauguration d’une clinique 
privée de cardiologie.

conStantine :             

Remise des clés de logements et des inaugurations 
à l’Est du pays

La célébration du 
69e anniversaire du 
déclenchement de la 

Révolution du 1er novembre 
1954, été marquée, mercredi 
passé, dans les wilayas du Sud 
du pays, par l’inauguration de 
nouvelles structures publiques et 
le lancement de plusieurs projets 
de développement.
Des cérémonies de levée 
des couleurs nationales, 
recueillement aux carrés des 
martyrs, avec le dépôt de gerbes 
de fleurs aux pieds des stèles 
commémoratives et la récitation 
de la Fatiha du Saint Coran à la 
mémoire des Chouhada de la 
Glorieuse guerre de libération, 
ont été organisées, à l’occasion, 
en présence des autorités 

locales, membres de la famille 
révolutionnaire et des citoyens à 
traves ces wilayas.
A Ouargla, il a été procédé à la 
mise en service du nouveau siège 
du Centre d’hémodialyse de 
la wilaya, au niveau de la zone 
d’équipements publics.
D’une capacité de 40 lits, cette 
structure permettra d’assurer 
une bonne prise en charge aux 
insuffisants rénaux de la région.
L’évènement a aussi donné lieu 
à l’attribution de 747 logements 
de différentes formules, à leurs 
bénéficiaires à Ouargla, lors 
d’une cérémonie tenue à la 
Maison de la culture “Moufdi 
Zakaria”.
Ce quota est composé de 202 
logements publics locatifs 

(LPL), 295 logements publics 
aidés (LPA), 150 aides destinées 
à l’habitat rural et 100 autres à 
l’auto-construction dans le cadre 
du programme des lotissements 
sociaux, selon des données 
fournies par les services de la 
wilaya.
A cette occasion, les autorités de 
la wilaya d’El-Méniâa ont donné 
le coup d’envoi de trois projets 
portant sur la réalisation d’un 
lycée au quartier “Lamdhaye”, 
chef-lieu de wilaya, un Collège 
de l’enseignement moyen et 
un semi-internat, en plus de la 
dénomination d’une maison 
de jeunes du nom du “Chahid 
Bencheikh Boubakeur” et 
l’attribution de 180 titres de 
propriétés de logements ruraux 

à leurs bénéficiaires dans les 
communes d’El-Méniaâ et Hassi 
El-Gara.
L’évènement, dans la wilaya 
de Béchar, a été marqué par le 
lancement de diverses opérations 
de développement, dont le 
renforcement d’un tronçon 
de 10 km sur le Chemin de 
wilaya (CW-9) pour améliorer 
la fluidité du trafic et assurer 
la sécurité routière, ainsi que 
l’aménagement des accès routiers 
au niveau du lotissement de la 
commune de Lahmar, totalisant 
7.767 parcelles de terrain à bâtir.
Dans la wilaya de Djanet, il a 
été procédé à l’inauguration de 
nouvelles structures, à savoir 
celle qu’abrite le service des 
urgences médicales relevant 

de l’Etablissement public 
hospitalier “EPH-Ifri”, et qui 
s’est dotée de moyens humains 
et matériels nécessaires, en 
plus de l’Agence commerciale 
de l’opérateur public “Algérie-
Télécom”.
Toujours à Djanet, le coup 
d’envoi a aussi été donné pour 
le lancement des travaux de 
nouveaux pavillons du centre 
d’accueil de migrants dans 
la localité de Tjantourt, afin 
d’améliorer les conditions 
d’hébergement de cette catégorie.
A Timimoun, les autorités de 
wilaya ont, à la même occasion 
historique, rendu visite au 
moudjahid Moulay Mohamed 
Tayeb.

ouarGla :             

Inauguration de structures publiques et lancement de 
projets dans le Sud



L’Arabie saoudite exhorte la communauté internationale à 
mettre fin à la guerre à Gaza

Coupure «  totale » d’internet et du téléphone à Gaza

L’Arabie saoudite 
exhorte la communauté 
internationale à assumer 

ses responsabilités en mettant fin 
aux opérations militaires à Gaza 
et en permettant aux organisations 
humanitaires de fournir une aide 
d’urgence aux civils, rapporte 
mardi l’agence de presse 
saoudienne.
Le gouvernement saoudien suit 
de près les efforts diplomatiques 
entrepris par le Royaume dans 
divers domaines pour trouver une 
solution juste, globale et capable 
de répondre aux aspirations du 
peuple palestinien.
Le prince héritier, Mohammed 
ben Salmane, a informé le 
gouvernement de son entretien 
téléphonique avec le président 

américain, Joe Biden, au cours 
duquel il a réitéré la position du 
Royaume à l’égard de la situation 
à Gaza.
Israël mène une offensive terrestre 
à Gaza dans le cadre de sa guerre 

contre le Hamas. Il a attaqué 
mardi un camp de réfugiés qui 
a entraîné la mort d’au moins 50 
civils. Jusqu’à présent, plus de 8 
500 Palestiniens ont été tués à la 
suite des représailles militaires 

israéliennes après les attaques 
du Hamas contre des colonies en 
dehors de l’enclave, qui ont tué 1 
400 Israéliens.
Le ministère saoudien des Affaires 
étrangères a publié une déclaration 
qui dénonçait l’attaque contre le 
camp de Jabalia, affirmant que le 
Royaume condamnait la prise de 
zones civiles densément peuplées 
pour cible par l’armée israélienne.
Le ministre de la Défense du 
Royaume, Khaled ben Salmane, 
s’est rendu lundi aux États-Unis 
pour appeler à un cessez-le-feu 
«immédiat».
Le chef de la Ligue islamique 
mondiale, Mohammed al-Issa, a 
également appelé la communauté 
internationale à porter ses 
responsabilités en matière de 

protection des civils.
Le secrétaire général de l’ONU, 
Antonio Guterres, a affirmé: «Je 
condamne le meurtre de civils à 
Gaza. Je suis consterné par les 
informations selon lesquelles les 
deux tiers de ceux qui ont été tués 
sont des femmes et des enfants.»
L’Assemblée générale des nations 
unies a adopté vendredi une 
résolution qui appelle à un cessez-
le-feu, mais la décision n’est pas 
contraignante. Israël s’est engagé 
à poursuivre sa campagne militaire 
jusqu’à anéantir le Hamas. Mais 
ces actions ont entraîné des 
morts massives de civils et des 
accusations selon lesquelles les 
actions d’Israël visent à punir 
collectivement les Palestiniens.

L’opérateur 
palestinien de 
télécommunications 

Paltel a annoncé mercredi 
une coupure “totale” des 
lignes téléphoniques et 
d’internet dans la bande de 
Gaza, assiégée par l’armée 
israélienne.
“Nous avons le regret 
d’annoncer aux compatriotes 
de notre pays bien-aimé 
une interruption totale des 
communications et des 
services internet à Gaza”, a 
indiqué Paltel sur le réseau 
social X.
L’organisme de surveillance 
du réseau Netblocks a 
confirmé que “les mesures 
en direct montrent que la 
bande de Gaza connaît une 
nouvelle coupure d’internet 

avec un impact important 
sur l’opérateur Paltel”. 
L’incident signifie “une perte 
totale de télécommunications 
pour la plupart des résidents”, 
a-t-il ajouté.
Auparavant, un journaliste de 
l’AFP à Gaza avait confirmé 
cette coupure, précisant 
avoir accès à un réseau de 
télécommunications grâce à 
une carte SIM internationale.
“Seuls les numéros de 
téléphone mobile israéliens 
ou égyptiens peuvent être 
utilisés à Rafah”, a constaté 
un autre journaliste de l’AFP 
dans le territoire palestinien.
Les communications avaient 
déjà été coupées dans la 
bande de Gaza vendredi 
alors qu’Israël menait 
d’intenses frappes sur le 

territoire palestinien, privant 
ses 2,4 millions d’habitants 
de contact. Elles ont été 
rétablies progressivement à 
partir de dimanche.
Lors de cette première 
coupure, le Croissant rouge 
palestinien avait dit avoir 
“perdu le contact avec son 
centre opérationnel et toutes 
(ses) équipes dans la bande 
de Gaza.
L’organisation des droits 
humains Human Rights 
Watch s’était elle inquiété 
qu’une telle coupure ne serve 
de “couverture à des atrocités 
de masse”.
En Israël, d’après les 
autorités, plus de 1.400 
personnes ont été tuées, 
essentiellement des civils, 
suite à l’attaque sanglante du 

Hamas le 7 octobre, selon les 
autorités israéliennes.
Le mouvement islamiste 
palestinien affirme que 
plus de 8.500 personnes, 

majoritairement des civils, 
ont été tuées dans les 
bombardements israéliens 
contre la bande de Gaza 
depuis le début du conflit.

Le Liban a chargé mardi sa 
mission auprès de l’ONU de 
porter plainte contre Israël, 

qu’il accuse d’avoir utilisé du 
phosphore blanc dans ses frappes 
pour provoquer des incendies dans 
le sud du pays, selon la diplomatie 
libanaise.
Les échanges de tirs à la frontière 
israélo-libanaise sont quotidiens 
entre l’armée israélienne et le 
puissant Hezbollah, depuis le début 
le 7 octobre de la guerre entre Israël 
et le mouvement islamiste Hamas 
dans la bande de Gaza.
L’armée israélienne a répondu 
au ciblage de ses positions en 

bombardant les abords de plusieurs 
villes frontalières et les positions 
des combattants du Hezbollah, ce 
qui a provoqué des incendies qui ont 
détruit de vastes zones de végétation 
et d’oliviers.
“J’ai chargé la mission libanaise 
à l’ONU de déposer une nouvelle 
plainte auprès du Conseil de sécurité 
pour condamner l’utilisation par 
Israël du phosphore blanc lors de 
ses attaques répétées contre le Liban 
et l’incendie délibéré des forêts”, a 
indiqué mardi le ministère libanais 
des Affaires étrangères, citant le chef 
de la diplomatie libanaise Abdallah 
Bou Habib.

Les affrontements ont fait au 
moins 62 morts au Liban, selon un 
décompte de l’AFP, dont quatre 
civils.
Depuis le début de l’escalade, 
responsables libanais et ONG, 
dont Amnesty International mardi, 
accusent Israël d’utiliser du 
phosphore blanc.
“Grâce à une enquête préliminaire 
menée par le ministère de 
l’Agriculture (...), nous avons 
détecté 128 incendies résultant 
des bombardements de l’ennemi 
israélien au phosphore blanc”, 
a déclaré à l’AFP le ministre de 
l’Agriculture, Abbas Haj Hassan.

Les bombardements israéliens ont 
“complètement incendié au moins 
40 000 oliviers, en plus de vastes 

zones forestières”, a-t-il ajouté, 
condamnant “une violation totale de 
la souveraineté” du Liban.
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Des milliers de personnes menacées par 
un incendie en Californie

mali: 

la mission de l’ONU quitte son camp, où les rebelles 
devancent l’armée

Des milliers d’Afghans quittent le Pakistan, avant 
la date butoir pour les expulsions

Un intense incendie attisé 
par des vents violents 
se propageait mardi 

dans le sud de la Californie et a 
poussé les autorités à émettre un 
ordre d’évacuation concernant 
plusieurs milliers de personnes.
Environ 5 700 personnes sont 
ainsi invitées à quitter les zones 
menacées par les flammes, dans 
une région rurale au sud-est de 
Los Angeles.
Le “Highland Fire”, qui s’est 
déclaré lundi à la mi-journée, 
s’étendait sur 900 hectares 
mardi matin et n’était pour 
l’instant pas du tout contenu 
par les pompiers.
Les flammes ont notamment 
détruit trois bâtiments et 
six autres structures ont été 

endommagées.

Plus de 300 pompiers 

luttent actuellement contre 

l’incendie, aidés par des avions 

bombardiers d’eau.

Les vents violents compliquent 

l’intervention des pompiers, 
a expliqué à l’AFP une porte-

parole des soldats du feu du 
comté de Riverside.
“Le plus gros problème en 
ce moment, ce sont les vents 
violents”, a-t-elle détaillé. “Il 
s’agit également d’une question 
de topographie - le feu s’enfonce 
et s’établit dans beaucoup de 
vallées et de ravins.”
Selon le service météorologique 
national, des rafales pouvant 
atteindre 50 kilomètres par 
heure sont attendues au cours 
de la journée.
Les vents de “Santa Ana”, 
chauds et secs, sont fréquents 
à l’automne dans le sud-ouest 
des États-Unis et alimentent 
le risque d’incendie dans cette 
région très vulnérable au feu.
Le dernier hiver très humide, 

suivi d’un reste d’année 2023 
exceptionnellement humide, 
a entraîné une croissance 
explosive de la végétation dans 
de vastes zones de la Californie, 
après des années de sécheresse.
Les experts avaient prévenu 
que cette végétation pouvait 
se dessécher et alimenter les 
incendies, dans une région très 
affectée par le changement 
climatique.
Les scientifiques rappellent 
régulièrement que le 
changement climatique 
affecte nos conditions 
météorologiques, rendant les 
périodes sèches plus longues 
et plus intenses et les périodes 
humides plus intenses.

La mission de l’ONU au 
Mali a quitté mardi son 
camp de Kidal, laissant 

la rébellion séparatiste à 
dominante touareg en prendre 
le contrôle et devancer l’armée 
malienne dans la course pour 
le territoire entre l’Etat central 
et les groupes armés du nord.
La junte au pouvoir à Bamako, 
prise de vitesse, se retrouve 
placée devant la question de 
la réponse à apporter à ce 

nouvel acte d’insoumission de 
la part de rebelles dont Kidal 
est le bastion et qui viennent 
de reprendre les armes, alors 
qu’elle a comme mantra la 
restauration de la souveraineté 
territoriale dans un pays en 
proie depuis 2012 au jihadisme 
et à l’instabilité.
Le désengagement de Kidal 
éclaire aussi d’une lumière 
crue les conditions dégradées 
dans lesquelles la Minusma 

quitte le Mali sur injonction 
de la junte après dix ans de 
déploiement.
La Minusma, contrainte par 
la dégradation sécuritaire 
entre tous les acteurs armés se 
disputant le contrôle du terrain 
(séparatistes, djihadistes, 
armée régulière), a accéléré 
son retrait à la grande irritation 
de la junte. Elle a laissé ses 
positions à Kidal sans attendre 
l’arrivée de l’armée.

Les Casques bleus ont quitté 
leur camp de Kidal au matin 
dans un long convoi composé 
de dizaines de véhicules blancs 
en direction de Gao, grande 
ville du nord à environ 350 
km, ont indiqué des sources 
au sein de la mission. C’est 
le troisième et dernier camp 
évacué par la Minusma dans la 
région de Kidal, après Tessalit 
et Aguelhok.
La Minusma envisageait 

initialement de décrocher de 
Kidal plutôt vers mi-novembre.
Les rebelles ont rapidement 
occupé les lieux, a indiqué à 
l’AFP un élu local s’exprimant 
sous le couvert de l’anonymat.
Le Cadre stratégique 
permanent (CSP) “prend 
désormais le contrôle des 
emprises abandonnées par la 
Minusma à Kidal”, a dit dans 
un communiqué cette alliance 
de groupes rebelles.

Plus de 20 000 migrants 
afghans vivant au 
Pakistan se sont 

précipités mardi à la frontière 
avec l’Afghanistan, selon les 
autorités pakistanaises, à la 
veille de la date limite fixée 
par Islamabad pour qu’ils 
quittent le pays.
Le gouvernement pakistanais 
a donné jusqu’à mercredi 
aux sans-papiers vivant sur 
son sol - essentiellement des 
Afghans, dont il estime le 
nombre à 1,7 million - pour 
en partir d’eux-mêmes, sans 
quoi ils seront expulsés. 
Kaboul a dénoncé une mesure 
“cruelle et barbare”.
Ensuite, les Afghans en 
situation irrégulière risquent 
d’être arrêtés, placés dans 

des centres de rétention, puis 
expulsés vers l’Afghanistan.
“Le Pakistan est le seul pays 
au monde qui ait accueilli 
des réfugiés pendant aussi 
longtemps”, a justifié mardi 
le ministre pakistanais de 
l’Intérieur, Sarfraz Bugti.
“Seuls les gens qui sont 
complètement en situation 
irrégulière quitteront le 
Pakistan”, a-t-il assuré. 
Certains d’entre eux ont 
décidé de ne pas attendre et 
préféré partir sans délai.
“Des milliers de réfugiés 
afghans attendent leur tour 
dans des véhicules, des 
camions et leur nombre 
continue à s’accroître”, 
a déclaré mardi à l’AFP 
Irshad Mohmand, un haut 

responsable gouvernemental 

pakistanais au poste-frontière 

de Torkham (nord-ouest), 
principal point de transit 

entre les deux pays.

Au moins 18 000 personnes 

font la queue sur plusieurs 

kilomètres à Torkham, a-t-il 
précisé. Environ 5 000 autres 

patientent au poste-frontière 

de Chaman, dans la province 
du Baloutchistan (sud-ouest), 
selon les autorités locales.

Au total, plus de 100 000 
migrants afghans sont déjà 

rentrés en Afghanistan depuis 

l’annonce de ce plan début 

octobre.
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can-2023 :
Belmadi confronté à un sempiternel problème

Qualif coupe du monde 2026 :
L’Algérie débutera son stage le 13 novembre

Encore une fois, la CAN se 
jouera en hiver (13 janvier 
– 10 février). Et l’habituel 

problème de libération des 
joueurs africains se posera chez 
les clubs européens. La dernière 
édition de 2021 au Cameroun a 
même vu certains retenir leurs 
pensionnaires  jusqu’à la dernière 
minute avant de les laisser 
rejoindre leurs sélections. Cette 
fois, pour la séquence 2023, 
risque de changer… un tout petit 
peu.
La CAN-2021 s’était jouée dans 
un contexte particulier. Et l’équipe 
nationale en a grandement pâti en 
se faisant sortir dès le premier tour 
alors qu’elle était championne 
d’Afrique en titre.

Pas de contrainte pandémique
Belmadi était face à diverses 
contraintes. On se souvient que 
Riyad Mahrez n’avait rejoint le 
groupe que très tardivement car 
retenu par Manchester City pour 
la période du Boxing Day. Et 
quand il était là, il n’a pas semblé 
très en forme car il avait raté le 
stage pré-compétitif au Qatar. Des 
informations fiables évoquaient 
même sa contamination au 
Coronavirus lors de son crochet 
fait par Dubaï où il a dû observer 
une “quarantaine” avant de 
rallier le Cameroun. Par ailleurs, 
même Adam Ounas, bien que 
présent avec les Verts, n’a pas pu 
prendre part à la compétition car 
il avait des séquelles du Covid-19 

(inflammation du myocarde).
Pour l’opus 2023, Rayan Aït-
Nouri, voire Saïd Benrahma 
et Yasser Larouci, pourraient 
rater une bonne partie du 
rassemblement, prévu en Guinée 
Bissau au début janvier, qui 
précède l’épreuve. En effet, 
la Premier League ne connaît 
pas d’arrêt en fin d’année. 
Ne pas avoir l’ensemble du 
groupe reste une contrainte pour 
Belmadi qui voudra parfaire 
ses plans pour livrer une CAN 
aboutie et faire oublier la 
participation désastreuse de 
2021. Le sélectionneur des Verts 
a récemment assuré qu’il jouera, 
comme en 2019 en Egypte, pour 
décrocher la couronne.

La sélection algérienne 
de football, drivée par 
Djamel Belmadi, entrera 

en stage le lundi 13 novembre 
au Centre technique national 
(CTN), dans la perspective de se 
préparer pour ses deux prochains 
matchs des qualifications pour la 
coupe du monde, prévus contre la 
Somalie puis le Mozambique.
Le premier match contre la 
Somalie est prévu le jeudi 16 

novembre 2023 à 18h00 (17h00 
GMT) au stade Nelson-Mandela 
de Baraki, à Alger. Quant au 
second match, il est programmé 
au stade de Maputo, le 19 
novembre et débutera à 14h00. 
Pour ce faire, la Fédération 
algérienne de football a finalisé 
samedi 28 octobre dernier, l’envoi 
des convocations aux joueurs 
professionnels par l’intermédiaire 
du nouveau Secrétaire général, 

Nadir Bouznad.
Belmadi doit choisir 23 joueurs 

sur 40 déjà listés
Cela s’est passé après que le 
sélectionneur national, Djamel 
Belmadi, ait dressé une liste 
élargie de 40 joueurs d’où, il 
devrait puiser les éléments dont il 
aurait besoin d’ici à la CAN 2023 
qui débutera en janvier prochain 
en Côte d’Ivoire. Encore faut-il 
préciser que le coach national a 

programmé deux stages pour les 
Verts d’ici à la prochaine CAN 
dont le deuxième est prévu vers 
la fin du mois de décembre. 
Ainsi et de cette liste élargie 
de 40 éléments, Belmadi ne 
doit en choisir que 23 joueurs, 
comme l’a exigé cette fois-ci 
la Confédération africaine de 
football (CAF) pour toutes les 
sélections, contrairement aux 
précédentes éditions où les 

sélectionneurs pouvaient choisir 
26 joueurs.
Il est évident que Belmadi ne 
choisirait que les éléments les plus 
performants et les plus en forme, 
à la veille de chaque échéance. 
Il faut aussi reconnaitre que le 
coach des Verts est toujours fidèle 
à ses principes en étant vraiment 
intransigeant dans l’application 
de la règle de la compétitivité 
qu’il a instaurée.
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Fc barcelone :
Le malaise Ilkay Gündogan prend de l’ampleur

Le nouveau problème loufoque des joueurs 
de Manchester United

ballon d’or 2023 :
Cristiano Ronaldo prend cher après la polémique Messi

Les propos chocs d’Ilkay 
Gündogan après le Clasico 
ne sont pas dus au hasard. 

Le milieu de terrain a déjà fait 
remonter certains problèmes à la 
direction et il n’est pas le seul…
«Après un match si important et 
un résultat négatif, j’aimerais voir 
plus de colère et de déception. 
Cela fait partie du problème. (…) 
Je ne suis pas venu ici pour perdre 
ce type de matchs comme ça ou 
pour permettre que des lacunes 
comme ça soient visibles.» 
Ilkay Gündogan n’a pas caché 
sa colère après la défaite du FC 

Barcelone (2-1) lors du Clasico 
samedi dernier. Depuis, le milieu 
de terrain fait les choux gras de la 
presse catalane. Ses déclarations 
suscitent pas mal de polémiques.
Si sa réaction est plutôt légitime 
et compréhensible sur le fond, 
la manière elle pose un peu 
problème. Certes, à 33 ans, il en 
a vu d’autres mais en affirmant 
de tels propos, il brise le code 
du vestiaire, celui où tout doit se 
régler en interne. Le problème 
semble assez profond à en croire 
les informations de Sport. Depuis 
son arrivée en Catalogne cet été, 

Gündogan a fait part à plusieurs 
reprises de son mécontentement 
sur le fonctionnement du club.
Gündogan surpris de manière 

négative par le Barça
Habitué à Manchester City 
d’être aidé pour tout et n’importe 
quoi, le milieu de terrain a 

regretté le manque de soutien 
du FC Barcelone. Ce qui le gêne 
concerne davantage les à côté de 
la vie de sportif de haut niveau. 
Il estime par exemple ne pas 
avoir été suffisamment soutenu 
par son nouveau club, qui lui a 
pourtant assuré d’avoir le statut 
de cadre de l’effectif, concernant 
son déménagement. Il aurait aimé 
bénéficier de facilités logistiques, 
d’aide dans ses démarches et la 
recherche d’un logement.
Il a déjà rapporté à la direction ce 
genre de problèmes rencontrés, 
estimant avoir été un peu laissés 

pour compte avec sa femme et 
leur jeune garçon de six mois. Le 
club s’est excusé, mais d’autres 
soucis ont été remontés et ont mis 
trop de temps à être réglés, assure 
Sport, qui résume : «Gündogan a 
été surpris de manière négative.» 
Surtout qu’il n’est pas le seul. 
D’autres recrues arrivées dans 
les derniers mois n’ont pas reçu 
l’aide souhaitée lors de leur 
signature, quand des joueurs de 
la réserve ont carrément dû se 
débrouiller par eux-mêmes pour 
se rendre aux entraînements, et 
en revenir

Manchester United vit un 
début d’exercice plus 
que compliqué. Les 

joueurs ont visiblement trouvé 
d’où vient leurs problèmes. Et la 
raison avancée est hallucinante.
L’homme de la situation. En 
2022, Manchester United 
pensait enfin avoir trouvé avec 
Erik ten Hag, l’entraîneur 
capable de ramener le club vers 
les sommets. Le Néerlandais, 
qui a connu de nombreux 
succès à l’Ajax Amsterdam, a 
notamment réussi à obtenir une 
belle troisième place en Premier 
League, à remporter la Coupe de 
la Ligue anglaise et à qualifier 

son équipe pour la Ligue des 
champions. Ce n’est pas si mal. 
Mais le coach a aussi dû gérer 
de nombreux problèmes comme 
le cas Cristiano Ronaldo. Cette 
saison, il doit en faire de même 
avec Jadon Sancho, qu’il a mis 
à l’écart.
Soutenu par sa direction pour 
toutes ses décisions, Ten Hag 
sait malgré tout qu’il doit vite 
redresser la barre avec son équipe 
qui pointe à la huitième place 
du championnat (5 victoires, 
5 défaites) et qui totalise déjà 
deux défaites en trois matches 
de Ligue des champions. Mais le 
Hollandais va devoir reconquérir 

une partie de son vestiaire. Le 
Daily Mail révèle que plusieurs 
joueurs du groupe mancunien ne 
comprennent pas l’attitude du 
coach. Il est jugé trop sévère par 
ses troupes, qui craignent qu’il 
n’affecte le moral de l’équipe et 
qu’il nuise à l’unité du groupe 
notamment en raison du conflit 
qu’il a avec Sancho.

Les joueurs de MU 
se plaignent de leurs tenues

Si Erik ten Hag n’est pas encore 
menacé, The Sun précise ce 
mercredi que le limoger coûterait 
un peu plus de 17 millions 
d’euros. Mais l’entraîneur n’est 
pas le seul responsable aux yeux 

de la presse. Les joueurs sont 
également pointés du doigt, 
encore plus après la défaite lors 
du derby face à Manchester City 
dimanche dernier à Old Trafford 
(3-0). Mais les coéquipiers de 
Bruno Fernandes ont visiblement 
trouvé d’où vient une partie de 
leurs problèmes. Et la raison 
avancée dans les colonnes du 
Daily Mail est pour le moins 
surprenante.

Ainsi, on apprend que les 
joueurs de Ten Hag se plaignent 
de leurs tenues. Leurs maillots 
et leurs chaussettes seraient 
trop serrés. Pour cette raison, 
ils portent des répliques durant 
les rencontres car les tuniques 
dédiées aux supporters sont un 
peu plus amples. André Onana 
a notamment porté une réplique 
car il ne se sentait pas bien dans 
le maillot conçu ajusté à sa taille. 
L’équipementier du club, adidas, 
cherche des solutions pour 
résoudre ce problème. En début 
de saison, Aston Villa avait eu 
le même problème avec ses 
maillots.

Après le succès de Lionel 
Messi, la réaction de 
Cristiano Ronaldo fait 

couler de l’encre. Le Portugais 
se fait tacler dans les médias ce 
mercredi.
Hier, Cristiano Ronaldo (38 ans) a 
fait parler de lui. Durant la rencontre 
de coupe face à Al-Ettifaq, le 
Portugais s’est fait remarquer pour 
son comportement. Après un but 
refusé pour son équipe pour une 
position de hors jeu visiblement, 
l’ancien du Real Madrid, qui 
trouvait cela injuste, a demandé 
à ce que l’arbitre de la rencontre 
soit remplacé. Il a montré du doigt 
l’homme au sifflet puis il a réalisé 
le signe du remplacement avec 
ses mains. Le tout avec un sourire 
narquois au visage. Une attitude 
jugée déplacée par les personnes 
présentes dans les tribunes.
Certaines ne l’ont d’ailleurs pas 
ménagé durant la rencontre. 
En effet, quelques supporters 
adverses ont lancé des «Messi». 
CR7, qui riait jaune, leur a 
ordonné de se taire. Il faut dire 
que quelques heures plus tôt, 
l’international portugais avait 
attiré l’attention sur lui à la suite 
d’un message posté sur les réseaux 

sociaux au sujet du champion du 
monde 2022. Il avait répondu par 
des émojis «mort de rire» à la 
publication du journaliste Tomas 
Roncero. Ce dernier, qui travaille 
pour le média madrilène AS et 
qui est connu pour ne pas être un 
grand fan de La Pulga, avait taclé 
le vainqueur du Ballon d’Or 2023.

L’Argentine taille CR7
«Ce que nous savions est arrivé. 
Ils ont encore donné un autre 
Ballon d’Or à Messi. Il est parti 
prendre sa retraite à Miami, même 
s’il avait déjà l’air d’être retraité 
au PSG pour préparer la Coupe du 
monde. Messi a bien huit Ballon 
d’Or, il aurait dû en avoir cinq. 
Il a le Ballon d’Or d’Iniesta ou 
Xavi, celui de Lewandowski qui a 
remporté 6 trophées en une saison 
et celui d’Haaland qui a été le 
meilleur buteur d’Europe.» CR7, 
qui a donc commenté ce message 
en rigolant, s’est attiré les foudres 
de nombreux passionnés de ballon 
rond mais également des médias.
En Argentine, on a forcément 
pris la défense de la légende 
nationale. Olé a écrit : «au-delà 
du triste éditorial de Roncero, qui 
évidemment parle mal de Messi, 
ce qui a retenu l’attention a été 

l’apparition de Cristiano Ronaldo 
parmi les commentaires (…) Le 
Portugais, qui ne faisait même pas 
partie des 30 candidats au Ballon 
d’Or 2023, a aimé la publication 
et a également commenté avec 
quatre émoticônes souriantes. Oui, 
il semble que Roncero ne soit pas 
le seul à avoir été blessé de voir 
Messi être élu meilleur joueur du 
monde.»
L’Angleterre ne l’épargne pas

Toujours en Argentine, TyC 
Sport a commenté cette sortie 
du Portugais. «La réaction 
controversée de Cristiano 
Ronaldo dans un post contre le 
Ballon d’Or pour Lionel Messi. 
Le Portugais a soutenu avec un 
like et un commentaire la vidéo 
d’un journaliste espagnol qui 
qualifiait la récompense du joueur 
de Rosario d’»imméritée».» 
En Angleterre, pays où CR7 a 
évolué à Manchester United, on 
pointe aussi du doigt la superstar 
lusitanienne. «C’est quoi ça Ron ? 
La réponse « éhontée » de Cristiano 
Ronaldo aux affirmations folles 
selon lesquelles Lionel Messi « a 
volé » trois Ballon d’Or a été par 
les fans», titre The Sun.
Le tabloïd britannique développe 

ensuite : «les deux hommes 
entretiennent une rivalité depuis 
des lustres. Au fil des ans, ils 
se sont battus pour le titre de 
meilleur joueur du monde. Mais 
la huitième victoire de Messi au 
Ballon d’Or lui donne désormais 
trois trophées d’avance sur les 
cinq trophées de Ronaldo et, aux 
yeux de beaucoup, clôt le débat. 
Certains fans suggèrent que la 
superstar portugaise est un peu 
blessée en étant davantage derrière 
son rival (…) Bien que l’on ne 
sache pas encore ce que signifiait 
la réponse de la star d’Al-Nassr, de 
nombreux fans ont suggéré qu’il 
n’était pas content que Messi ait 
remporté un autre Ballon d’Or.»

L’Espagne en parle aussi
Des passionnés de ballon rond ont 
d’ailleurs été questionnés sur le 
sujet. L’un d’entre eux a confié : «je 
n’arrive pas à croire à quel point ce 
comportement est embarrassant. Il 
n’a simplement pas accepté que 
le débat soit terminé.» Un autre 
a, lui, commenté : «Cristiano 
Ronaldo est tellement enfantin, 
c’est le GOAT de certains. Le 
Ballon d’Or de Messi a vraiment 
blessé ce type.» En Espagne, 
Mundo Deportivo, média pro-

Barça, a taclé le joueur de 38 
ans. «Même si Cristiano Ronaldo 
n’avait absolument aucun rapport 
avec la cérémonie car il n’a pas 
été nommé, il est entré dans la 
polémique en réagissant à une 
publication d’un journaliste qui 
n’était pas favorable à la décision 
de le donner à l’Argentin. »
Les commentaires sont moins durs 
au Portugal, le pays de CR7. CNN 
a écrit à son sujet : «Cristiano 
Ronaldo a réagi subtilement à 
la huitième victoire de Lionel 
Messi au Ballon d’Or.» Le son 
de cloche est similaire du côté 
d’OJogo ou d’ABola. «Cristiano 
Ronaldo n’a pas commenté le gala 
du Ballon d’Or sur ses réseaux 
sociaux, mais il a réagi à la 
publication concernant l’analyse 
du journaliste Tomás Roncero, 
directeur adjoint du journal AS, 
qui critique l’attribution du prix 
à Lionel Messi, pour la huitième 
fois.» Enfin, du côté de la presse 
saoudienne, on n’a pas forcément 
évoqué la sortie de CR7. C’est 
surtout l’attribution du Mondial 
2034 qui fait logiquement la une 
là-bas.
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Guerre en uKraine :
Moscou accuse Kiev d’ingérence, Crimée bombardée…

Au lendemain de u lendemain de 
l’émeute anti-Israël l’émeute anti-Israël 
survenue dimanche survenue dimanche 

dans un aéroport du Daguestan, dans un aéroport du Daguestan, 
Moscou a accusé Kiev d’avoir Moscou a accusé Kiev d’avoir 
un rôle « clé et direct » dans un rôle « clé et direct » dans 
l’opération. Dans la région de l’opération. Dans la région de 
Kherson, des bombardements Kherson, des bombardements 
russes ont tué une femme de russes ont tué une femme de 
85 ans, tandis que l’armée 85 ans, tandis que l’armée 
ukrainienne a lancé plusieurs ukrainienne a lancé plusieurs 
missiles sur la Crimée. missiles sur la Crimée. 
Moscou accuse Kiev Moscou accuse Kiev 
d’avoir voulu « saper » les d’avoir voulu « saper » les 
relations entre les différentes relations entre les différentes 
communautés religieuses communautés religieuses 
de la Russie, au lendemain de la Russie, au lendemain 
de l’émeute anti-Israël de l’émeute anti-Israël 
survenue dans un aéroport survenue dans un aéroport 
au Daguestan. Sur le front, au Daguestan. Sur le front, 
des bombardements russes des bombardements russes 
survenus dans la nuit de survenus dans la nuit de 
dimanche à lundi dans la dimanche à lundi dans la 
région de Kherson ont fait région de Kherson ont fait 
plusieurs blessés et ont tué une plusieurs blessés et ont tué une 
femme de 85 ans, ont rapporté femme de 85 ans, ont rapporté 
sur Telegram les autorités sur Telegram les autorités 
locales. L’armée ukrainienne locales. L’armée ukrainienne 
a annoncé de son côté avoir a annoncé de son côté avoir 
lancé des missiles américains lancé des missiles américains 
sur la Crimée, la Russie a sur la Crimée, la Russie a 
affirmé en avoir abattu huit. affirmé en avoir abattu huit. 
Question armement, les Pays-Question armement, les Pays-
Bas ont annoncé la livraison Bas ont annoncé la livraison 
d’ ici deux semaines d’avions d’ici deux semaines d’avions 
F-16 à destination de l’armée F-16 à destination de l’armée 
ukrainienne. Voici ce qu’ il ukrainienne. Voici ce qu’il 
faut retenir de l’actualité liée faut retenir de l’actualité liée 
à la guerre en Ukraine ce lundi à la guerre en Ukraine ce lundi 
30 octobre 2023.30 octobre 2023.
Une foule d’hommes a envahi Une foule d’hommes a envahi 
dimanche soir le tarmac et dimanche soir le tarmac et 
le terminal de l’aéroport de le terminal de l’aéroport de 
la capitale Makhatchkala, la capitale Makhatchkala, 
république caucasienne russe république caucasienne russe 
du Daguestan, majoritairement du Daguestan, majoritairement 
musulmane, alors que pèsent musulmane, alors que pèsent 
des tensions partout dans le des tensions partout dans le 
monde, liées au conflit entre monde, liées au conflit entre 
Israël et le Hamas. Un avion Israël et le Hamas. Un avion 
en provenance de Tel-Aviv en provenance de Tel-Aviv 
de la compagnie russe Red de la compagnie russe Red 
Wings avait atterri dimanche Wings avait atterri dimanche 
à 19 h, heure locale, selon à 19 h, heure locale, selon 
le site internet spécialisé le site internet spécialisé 
Flightradar24.Flightradar24.
Ces heurts ont été « le résultat Ces heurts ont été « le résultat 
d’une provocation planifiée d’une provocation planifiée 
et conduite de l’extérieur » et conduite de l’extérieur » 
dans laquelle Kiev a joué un dans laquelle Kiev a joué un 
rôle « clé et direct », a affirmé rôle « clé et direct », a affirmé 
dans un communiqué la porte-dans un communiqué la porte-
parole du ministère russe des parole du ministère russe des 
Affaires étrangères, Maria Affaires étrangères, Maria 
Zakharova. L’opération visait Zakharova. L’opération visait 
à « saper » les relations entre à « saper » les relations entre 
les différentes communautés les différentes communautés 
religieuses de la Russie, a-t-religieuses de la Russie, a-t-
elle ajouté. En réponse à ces elle ajouté. En réponse à ces 
violences, Vladimir Poutine violences, Vladimir Poutine 
doit présider une réunion doit présider une réunion 
lundi soir afin de « discuter lundi soir afin de « discuter 

des tentatives occidentales des tentatives occidentales 
d’utiliser les événements au d’utiliser les événements au 
Moyen-Orient pour diviser Moyen-Orient pour diviser 
la société russe », selon le la société russe », selon le 
Kremlin.Kremlin.
Le porte-parole de la Le porte-parole de la 
diplomatie ukrainienne, diplomatie ukrainienne, 
Oleg Nikolenko, a dénoncé Oleg Nikolenko, a dénoncé 
une « tentative de rejeter la une « tentative de rejeter la 
responsabilité » sur son pays. responsabilité » sur son pays. 
Le président Volodymyr Le président Volodymyr 
Zelensky, de confession Zelensky, de confession 
juive, avait quant à lui jugé juive, avait quant à lui jugé 
dimanche que ces incidents dimanche que ces incidents 
démontraient « la culture démontraient « la culture 
russe de la haine contre les russe de la haine contre les 
autres nations ».autres nations ».
Les États-Unis ont jugé Les États-Unis ont jugé 
« absurdes » lundi les « absurdes » lundi les 
accusations de la Russie. « accusations de la Russie. « 
J’ai vu leurs commentaires J’ai vu leurs commentaires 
blâmant l’Ukraine et ils sont blâmant l’Ukraine et ils sont 
absurdes […] Nous pensons absurdes […] Nous pensons 
qu’ ils devraient plutôt qu’ils devraient plutôt 
demander des comptes aux demander des comptes aux 
personnes responsables », a personnes responsables », a 
déclaré à la presse le porte-déclaré à la presse le porte-
parole du département d’État, parole du département d’État, 
Matthew Miller.Matthew Miller.

60 personnes interpellées, 60 personnes interpellées, 
neuf policiers blessésneuf policiers blessés

L’aéroport a subi des « dégâts L’aéroport a subi des « dégâts 
importants », a expliqué son importants », a expliqué son 
directeur général. Il a toutefois directeur général. Il a toutefois 
pu rouvrir lundi en début pu rouvrir lundi en début 
d’après-midi, a fait savoir d’après-midi, a fait savoir 
l’agence de l’aviation russe. l’agence de l’aviation russe. 
Neuf policiers ont été blessés, Neuf policiers ont été blessés, 
dont deux ont été hospitalisés, dont deux ont été hospitalisés, 
a déploré le ministère russe de a déploré le ministère russe de 
l’ Intérieur.l’Intérieur.
La police a interpellé 60 La police a interpellé 60 
personnes soupçonnées de personnes soupçonnées de 

l’avoir pris d’assaut et plus de l’avoir pris d’assaut et plus de 
150 « participants actifs à des 150 « participants actifs à des 
troubles » ont été identifiés, troubles » ont été identifiés, 
a annoncé le ministère russe a annoncé le ministère russe 
de l’ Intérieur, assurant que de l’Intérieur, assurant que 
des opérations de recherche des opérations de recherche 
étaient en cours pour identifier étaient en cours pour identifier 
tous les assaillants.tous les assaillants.

L’Ukraine affirme avoir L’Ukraine affirme avoir 
frappé un système de frappé un système de 

défense antiaér ien russe en défense antiaérien russe en 
Cr iméeCrimée

« Les forces armées de « Les forces armées de 
l’Ukraine ont frappé avec l’Ukraine ont frappé avec 
succès un site stratégique du succès un site stratégique du 
système de défense antiaérien système de défense antiaérien 
sur la côte occidentale de la sur la côte occidentale de la 
Crimée », a indiqué ce lundi Crimée », a indiqué ce lundi 
le centre des communications le centre des communications 
stratégiques de l’armée stratégiques de l’armée 
sur Telegram, sans autres sur Telegram, sans autres 
précisions. Selon la chaîne précisions. Selon la chaîne 
Telegram Rybar, proche de Telegram Rybar, proche de 
l’armée russe, les forces l’armée russe, les forces 
ukrainiennes ont lancé deux ukrainiennes ont lancé deux 
missiles américains ATACMS missiles américains ATACMS 
(Army Tactical Missile (Army Tactical Missile 
System) aux alentours du System) aux alentours du 
village d’Olenivka, situé dans village d’Olenivka, situé dans 
le cap de Tarkhankout (ouest le cap de Tarkhankout (ouest 
de la Crimée). Les tentatives de la Crimée). Les tentatives 
russes d’abattre les missiles russes d’abattre les missiles 
ont échoué, mais la frappe n’a ont échoué, mais la frappe n’a 
pas infligé de dégâts majeurs, pas infligé de dégâts majeurs, 
a assuré Rybar.a assuré Rybar.
Le ministère russe de la Le ministère russe de la 
Défense a en revanche affirmé Défense a en revanche affirmé 
avoir détruit « huit missiles avoir détruit « huit missiles 
de croisière Storm Shadow » de croisière Storm Shadow » 
ukrainiens visant la péninsule. ukrainiens visant la péninsule. 
Une personne a été blessée Une personne a été blessée 
par la chute de débris, a par la chute de débris, a 
ensuite précisé le gouverneur ensuite précisé le gouverneur 

de Sebastopol, installé par de Sebastopol, installé par 
Moscou, Mikhaïl Razvojaïev.Moscou, Mikhaïl Razvojaïev.
Une femme de 85 ans meur t Une femme de 85 ans meurt 
dans un bombardement à dans un bombardement à 

KhersonKherson
La ville de Kherson a été La ville de Kherson a été 
visée par un bombardement visée par un bombardement 
intensif pendant la nuit, qui intensif pendant la nuit, qui 
a tué une femme de 85 ans, a tué une femme de 85 ans, 
a déclaré lundi sur Telegram a déclaré lundi sur Telegram 
Roman Mrotchko, chef de Roman Mrotchko, chef de 
l’administration militaire de l’administration militaire de 
la ville.la ville.
Un cimetière du village de Un cimetière du village de 
Kindiyka, dans la région, Kindiyka, dans la région, 
a également été la cible de a également été la cible de 
tirs, qui ont tué une personne tirs, qui ont tué une personne 
et blessé un homme de 62 et blessé un homme de 62 
ans, a indiqué sur Telegram ans, a indiqué sur Telegram 
le gouverneur de la région le gouverneur de la région 
Oleksandr Prokoudine.Oleksandr Prokoudine.
Un autre tir de missile dans Un autre tir de missile dans 
la matinée a touché un la matinée a touché un 
bâtiment administratif et des bâtiment administratif et des 
équipements d’un chantier équipements d’un chantier 
naval dans la région d’Odessa, naval dans la région d’Odessa, 
sur la mer Noire, ont déclaré sur la mer Noire, ont déclaré 
les procureurs locaux, ajoutant les procureurs locaux, ajoutant 
que quatre travailleurs avaient que quatre travailleurs avaient 
été blessés.été blessés.
Des tirs d’obus ayant frappé Des tirs d’obus ayant frappé 
un bus ont également fait sept un bus ont également fait sept 
blessés. « À l’heure actuelle, blessés. « À l’heure actuelle, 
nous avons connaissance nous avons connaissance 
de sept victimes suite au de sept victimes suite au 
bombardement d’un (bus) à bombardement d’un (bus) à 
Kherson. Deux hommes et Kherson. Deux hommes et 
cinq femmes », a également cinq femmes », a également 
précisé Oleksandr Prokoudine, précisé Oleksandr Prokoudine, 
ajoutant que certaines d’entre ajoutant que certaines d’entre 
elles avaient été grièvement elles avaient été grièvement 
blessées.blessées.

Les Pays-Bas vont livrer Les Pays-Bas vont livrer 

des F-16 à l’Ukraine d’ ici « des F-16 à l’Ukraine d’ici « 
deux semaines »deux semaines »

Le premier ministre Le premier ministre 
néérlandais Mark Rutte a néérlandais Mark Rutte a 
annoncé lundi que les Pays-annoncé lundi que les Pays-
Bas allaient livrer des avions Bas allaient livrer des avions 
F-16 à l’Ukraine, d’ ici « deux F-16 à l’Ukraine, d’ici « deux 
semaines ».semaines ».
« J’ai également pu informer « J’ai également pu informer 
le président Zelensky que le président Zelensky que 
les F-16 promis par les les F-16 promis par les 
Pays-Bas pour renforcer la Pays-Bas pour renforcer la 
défense aérienne ukrainienne défense aérienne ukrainienne 
arriveront au centre de arriveront au centre de 
formation en Roumanie dans formation en Roumanie dans 
deux semaines. Cela signifie deux semaines. Cela signifie 
que les cours de formation que les cours de formation 
des pilotes ukrainiens qui les des pilotes ukrainiens qui les 
piloteront pourront démarrer piloteront pourront démarrer 
prochainement », a-t-il écrit prochainement », a-t-il écrit 
sur X.sur X.
Expor tations de céréales en Exportations de céréales en 
baisse de moitié sur un an baisse de moitié sur un an 

en octobreen octobre
Les exportations ukrainiennes Les exportations ukrainiennes 
de céréales au mois d’octobre de céréales au mois d’octobre 
ont diminué de près de moitié ont diminué de près de moitié 
par rapport à octobre 2022, par rapport à octobre 2022, 
passant de 4,22 millions de passant de 4,22 millions de 
tonnes à 2,15 millions de tonnes à 2,15 millions de 
tonnes, selon les données tonnes, selon les données 
publiées lundi par le ministère publiées lundi par le ministère 
de l’Agriculture et relayées de l’Agriculture et relayées 
par Reuters.par Reuters.
Cette baisse fait suite au refus Cette baisse fait suite au refus 
de la Russie de renouveler de la Russie de renouveler 
l’accord d’exportation de l’accord d’exportation de 
céréales ukrainiennes via la céréales ukrainiennes via la 
mer Noire et à la multiplication mer Noire et à la multiplication 
des bombardements visant les des bombardements visant les 
terminaux d’exportation sur le terminaux d’exportation sur le 
Danube.Danube.
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Apple iMac M3 :

 le port lightning fait de la résistance sur la souris 
et le clavier

la version payante sans pub de Facebook et Instagram ? 

Une mission spatiale privée vers Vénus ?
 Rocket lab vise fin 2024

Si vous espériez que les nouveaux 
iMac M3 allaient, eux aussi, 
adopter l’USB-C, il faudra visi-
blement patienter encore un peu.
Pas plus tard qu’hier, Apple nous 
a gratifié d’une nouvelle keynote 
pleinement consacrée à ses nou-
velles puces M3 et aux nouveaux 
MacBook Pro. Pour information, 
l’événement a d’ailleurs été inté-
gralement filmé avec un iPhone 
15 Pro Max.
Mais la marque à la pomme ne 
s’est pas arrêtée en si bon chemin, 
puisqu’elle en a également profité 
pour nous présenter un tout nou-
vel iMac équipé d’un processeur 
M3. Cependant, le clavier et la 
souris de l’appareil conserveront 
toujours leur port Lightning.

Du port Lightning à l’USB-C : 
quand Apple y va avec parcimo-
nie
Le lancement des iPhone 15/Plus 
et iPhone 15 Pro/Max, en sep-

tembre dernier, a ouvert la porte 
aux espoirs les plus fous. Après 
des années passées à imposer 
l’utilisation d’un port Lightning 
vieillissant à ses smartphones, 

la firme dirigée par Tim Cook a 
enfin franchi le pas de l’USB-C.
Si diverses rumeurs laissaient pré-
sumer que le nouvel iMac aurait, 
lui aussi, droit à un tel privilège, 
il semble qu›Apple mettra encore 
quelques années avant d›achever 
sa transition vers l›USB-C.
L’iMac M3 fera l’impasse sur 
l’USB-C
Dans la nuit du lundi 30 au mardi 
31 octobre, lors de sa keynote, 
Apple a confirmé que les nou-
veaux périphériques de l’iMac 
seront dotés de port Ligntning. 
Cela concerne aussi bien la Ma-
gic Mouse, le Magic Keyboard 
et le Magic Trackpad, qui corres-
pondent respectivement aux nou-
velles gammes de souris, clavier 

et pavé tactile.

Si cette décision peut nous sem-

bler étonnante, c’est pour la 

simple et bonne raison que la 

société américaine a d’ores et 

déjà entrepris la transition vers 

l’USB-C ces derniers mois. En 

plus des nouveaux iPhone, les 

derniers modèles d’iPad, les Air-

Pods Pro de deuxième généra-

tion, ou encore la télécommande 

Siri Remote ont tous abandonné 

leur port Lightning. Plus récem-

ment, la marque a même dévoilé 

un nouveau modèle d’Apple Pen-

cil avec port USB-C.

Lundi, Meta a annoncé qu’il 
proposera, courant novembre, 
des abonnements payants aux 
Européens pour utiliser Insta-
gram et Facebook sans publicité. 
Le géant américain entend ainsi 
se mettre en conformité avec le 
RGPD, qui l’oblige à deman-
der leur consentement avant de 
leur présenter de la publicité 
ciblée. Les usagers de l’UE, de 
la Suisse, de l’Islande, de la Nor-
vège et du Liechtenstein « auront 

le choix de continuer à utiliser 
gratuitement » les deux réseaux 
sociaux avec des publicités per-
sonnalisées, « ou de s’abonner 
pour ne plus voir de publicités ».
Chaque abonné devra débourser 
9,99 euros par mois s’il règle via 
un ordinateur, ou 12,99 euros 
s’il passe par les applications 
mobiles. Et à partir du 1er mars, 
chaque compte supplémentaire 
alourdira la facture mensuelle 
de 6 à 8 euros. Que vont faire les 

utilisateurs de ces réseaux ? Nous 
leur avons posé la question.
« Stop à la surenchère »
Le moins que l’on puisse dire, 
c’est que la nouvelle ne séduit 
guère. Voire pas du tout : la tota-
lité des personnes qui ont répon-
du à notre appel à témoignages 
restera à la version gratuite. « Je 
ne verserai pas un centime pour 
aller sur Facebook, nous dit ainsi 
Michel, qui a créé sur la plate-
forme un groupe d’aide pour des 

personnes en situation de handi-
cap. Je fais ça à titre gracieux. 
(…) C’est totalement scandaleux 
et inapproprié ». Philippe est ca-
tégorique – « Je ne paierai jamais 
pour un réseau social ! » –, quand 
Françoise expose sa lassitude – « 
hors de question de prendre EN-
CORE un abonnement pour ne 
pas avoir de pub…. ». Et si Jean-
Jacques dit « stop à la surenchère 
», Mylène fait remarquer que « la 
vie est bien assez chère comme 

ça ».
Plus réfractaires, certains pensent 
même à dire stop. « C’est la ver-
sion gratuite ou la suppression 
du compte », lance Laurence en 
colère. « Je suis prêt à quitter les 
réseaux si un jour le paiement 
devenait obligatoire », poursuit 
Gilles. Et Mokpsy va plus loin : 
« Je vais tout simplement fermer 
mes comptes puisque concrète-
ment, ça ne sert à rien ! ».

La mission, rebaptisée « 
Venus Life Finder », se 
précise, même si elle a 

pris du retard. Rocket Lab et le 
prestigieux MIT visent à présent 
la prochaine fenêtre de tir vers la 
« planète-enfer » en 2024, avec 
comme objectif une étude de 
l’atmosphère avec un capteur 
particulier. C’est aussi une dé-
monstration technologique.
« Un projet soir et weekend », 
c’est ainsi que les équipes de 
Rocket Lab décrivent réguliè-
rement la mission Venus Life 
Finder. Il faut rappeler que cette 
dernière n’est pas financée par 
l’agence spatiale américaine, 
mais qu’il s’agit d’une aventure 
privée, dont Rocket Lab assure 
la majorité des coûts. Comme 
il s’agit d’une entreprise cotée 
en bourse (et qui accumule les 
dettes), ce n’est clairement pas 
un projet prioritaire, et c’est ce 
qui explique qu’il a glissé de 

2023 à 2024.
Petite mission, mais de 

l’ambition
En effet, il ne rapportera rien, 
sinon du prestige et potentiel-
lement des contrats futurs pour 
d’autres missions avec la plate-
forme Photon. Cette dernière est 
commercialisée par Rocket Lab 

depuis deux ans pour tout type 
de projets légers et peu coûteux, 
comme l’envoi de capteurs spé-
cialisés autour de la Lune, vers 
Mars ou Vénus. L’an dernier, 
une plateforme Photon avait 
transporté la toute petite sonde 
CAPSTONE vers la Lune.
Une capsule pour étudier l’at-

mosphère, vite !
Qu›il s›agisse d›une démonstra-
tion technologique n›enlève rien 
à la qualité de la science embar-
quée sur la future mission Venus 
Life Finder. C›est pour cette rai-
son que Rocket Lab s›est associé 
au MIT (Massachusetts Institute 
of Technology) pour équiper 
sa charge utile. Cette dernière 
est constituée d›une capsule 
capable de résister durant plus 
d›une vingtaine de minutes à 
sa descente dans l›atmosphère 
vénusienne. À l›aide d›un cap-
teur spécifique (un néphélomètre 
auto-fluorescent), la petite sonde 
analysera la possible présence 
de composés organiques dans 
les gouttelettes des nuages en 
haute altitude (de 100 à 22 km 
environ) et renverra ses données 
vers la Terre. Des résultats très 
attendus : Vénus est mal étudiée 
comparée à sa cousine Mars, et 
d›autres missions à venir ne sont 

pas attendues avant la fin de la 
décennie. À l›exception du cap-

teur, comme il s›agit d›une mis-

sion privée, les équipes tentent 

aussi d›innover pour réduire les 

coûts du projet.

Là encore, l’objectif est de mon-

trer aux agences (mais aussi à 

d’autres acteurs privés) qu’il est 

possible de faire une mission 

planétaire « low cost » qui, pour 

quelques millions ou dizaines 

de millions, peut envoyer un 
instrument performant et léger 

dans le Système solaire proche. 
Histoire de se différencier, la 

mission Psyche de la NASA qui 
vient de décoller pour aller vers 

l’astéroïde métallique du même 

nom, coûte en tout pratiquement 

un milliard de dollars. Deux 

écoles…
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Fréquente chez les 
enfants, l’otite touche 
aussi les adultes. En 

cause : les variations de la 
pression atmosphérique ou 
une infection venue du nez 
ou de la gorge. Les mesures 
de prévention sont efficaces 
en cas d’otites récidivantes.

Que signifie «otite 
moyenne» ?

L’oreille se divise en trois parties 
: moyenne, interne et externe.
L’oreille externe comprend 
le pavillon et le conduit 
auditif jusqu’au tympan.
L’oreille interne, c’est le 
nerf auditif et la cochlée.
L’oreille moyenne, entre les 
deux, est composée de petites 
cavités remplies d’air, situées 
juste derrière le tympan. La 
pression de l’air y est équilibrée 
par la trompe d’Eustache, 
un conduit qui relie cette 
zone à l’arrière-gorge. « 
Lorsque nous déglutissons, 
la trompe d’Eustache 
s’ouvre pour rétablir la 
pression de l’air », explique 
le Dr Jean-Marc Juvanon, 
oto-rhino-laryngologiste, 
membre du bureau de la 
Société française ORL et de 
chirurgie de la face et du cou.
Quand cette partie de l’oreille 
s’enflamme ou s’infecte - la 
fameuse otite moyenne aiguë 
- les cavités se remplissent de 
liquide ou de pus. L’air étant 
chassé, les pressions ne sont 
plus équilibrées et le tympan 
ne vibre plus correctement.
Comment attrape-t-on une 

otite ?
L’oreille moyenne est sensible 
aux variations de la pression 
atmosphérique, par exemple 
quand on prend l’avion ou lors 
d’une plongée sous-marine.
Elle est également sujette 
aux infections, car les virus 
et les bactéries qui colonisent 
le nez et la gorge peuvent 
la rejoindre facilement. 
De fait, l’otite moyenne 
aiguë survient souvent à 
la suite d’une infection 
respiratoire, un rhume ou une 
rhinopharyngite par exemple.
Quand cette zone est irritée, 
la muqueuse de l’oreille 
moyenne s’enflamme et, par 
réaction, sécrète un liquide. 
En fonction de son épaisseur, 
on parle d’otite moyenne 
séreuse ou séro-muqueuse.

Si ce liquide entre en contact 
avec des bactéries venues du 
nez ou de la gorge, il peut 
s’infecter et se transformer 
en pus. On parle d’otite 
purulente. L’accumulation de 
pus dans les cavités de l’oreille 
moyenne risque, à l’extrême, 
de perforer le tympan.
Otite virale ou bactérienne ?
Le plus souvent, l’otite 
moyenne aiguë est d’origine 
bactérienne. Deux germes 
sont principalement en 
cause : le pneumocoque et 
l’haemophilus, des bactéries 
par ailleurs responsables de 
méningites. « Depuis que les 
vaccins contre ces bactéries 
sont devenus obligatoires, on 
voit baisser le nombre d’otites 
», constate le Dr Juvanon.

Pourquoi l’otite moyenne 
est-elle si douloureuse ?

En réalité, la douleur n’est 
pas systématique. Elle dépend 
du stade de la maladie :
Au stade d’otite moyenne 
séreuse ou séro-muqueuse, 
lorsque le liquide qui s’est 
répandu n’est pas infecté « il 
n’y a pas encore de douleur 
», explique le Dr Juvanon.
La douleur dans l’oreille 
survient quand le liquide 
infecté, le pus, exerce une 
forte pression sur le tympan.
Quels sont les 
symptômes de l’otite ?
La douleur est le symptôme 
le plus connu. Chez les tout-
petits, elle n’est pas difficile 
à reconnaître. « On pense 
forcément à une otite moyenne 
aiguë chez un enfant qui se tient 
l’oreille, pleure beaucoup, a 
de la fièvre, ne dort pas bien 
et ne mange plus, a fortiori 
si du pus s’écoule de l’oreille 
», constate le médecin ORL.
Une baisse d’audition 
peut également alerter. Le 
tympan ne pouvant plus 
vibrer correctement, les 
sons parviennent assourdis. 
Après la guérison, tout 
rentre dans l’ordre.
La fièvre n’est pas 
systématique. Elle concerne 
davantage l’otite moyenne de 
l’enfant que celle de l’adulte.
Pourquoi les enfants ont-ils 
plus d’otites que les adultes 

?
Les otites sont très fréquentes 
chez les jeunes enfants car leur 
système immunitaire, encore 

immature, ne les défend pas 
suffisamment. Les bébés 
accueillis en crèche, exposés 
à de multiples microbes, 
attrapent facilement des otites.
Par ailleurs les végétations 
adénoïdes (des excroissances 
qui se situent en arrière du nez) 
gonflent chez certains enfants 
jusqu’à obstruer la trompe 
d’Eustache. La pression de l’air 
dans l’oreille moyenne n’est 
plus correctement régulée, 
ce qui favorise l’apparition 
d’une otite. L’ablation des 
végétations est d’ailleurs 
recommandée chez les enfants 
sujets aux otites à répétition.
Comment savoir si c’est une 

otite moyenne aiguë ?
Pour diagnostiquer l’otite 
moyenne aiguë, le médecin 
introduit un appareil appelé 
otoscope dans le conduit 
auditif, afin d’examiner le 
tympan. « En cas d’otite, 
le tympan apparaît opaque 
alors qu’il est normalement 
transparent. Dans certains cas, 
on voit le liquide au travers. À 
l’otoscopie, on voit aussi que 
le tympan a changé de forme. 
Sous la pression du liquide, 
il est bombé vers l’extérieur 
», explique le Dr Juvanon.
Cet examen, réalisable 
au cabinet du médecin 
généraliste, n’est pas facile 
à pratiquer sur un enfant qui 
souffre, surtout si un bouchon 
de cérumen obstrue le conduit 
auditif. Dans ce cas, le Dr 
Juvanon conseille de consulter 
un médecin ORL, mieux 
équipé qu’un généraliste. « À 
l’aide d’un micro-aspirateur, 
l’ORL aspire les sécrétions 
: le cérumen ou le pus », 
explique le Dr Juvanon.
Pourquoi faut-il soigner une 

otite moyenne aiguë ?
Une otite simple guérit 
spontanément, sans traitement 
antibiotique, en quelques 
jours. Mais les épisodes à 
répétition doivent être pris au 
sérieux car, à force d’abîmer le 
tympan, « ils peuvent entraîner 
à la longue une surdité 
définitive », constate le Dr 
Juvanon. Il rappelle également 
que : « avant l’avènement des 
antibiotiques, 10 % des otites se 
transformaient en mastoïdites, 
avec un risque d’abcès 
derrière l’oreille voire d’abcès 
cérébral. » Aujourd’hui, ces 

complications très graves 
ont pratiquement disparu.
Comment soigner une otite 

moyenne aiguë ?
En cas d’otite, le médecin 
prescrit un traitement 
antibiotique (amoxicilline 
ou céphalosporine). « Dans 
l’idéal, il faudrait attendre 
48 heures après le diagnostic 
d’otite avant de prescrire un 
antibiotique car certaines otites 
guérissent spontanément. 
Mais, en pratique, ce délai 
n’est pas souvent respecté 
», observe le Dr Juvanon.
Si ce premier traitement ne 
suffit pas à guérir l’otite, il est 
parfois nécessaire de percer le 
tympan à l’aide d’une lancette 
pour laisser le pus s’écouler, 
ce qui va rapidement soulager 
la douleur. Au cours de cette 
paracentèse, un prélèvement 
de liquide est effectué. 
L’analyse va permettre 
d’identifier précisément 
le germe responsable de 
l’infection et d’ajuster le 
traitement. Cette paracentèse, 
qui peut être douloureuse, a 
laissé de mauvais souvenirs 
chez certaines personnes. 
Mais le Dr Juvanon est 
rassurant : « Aujourd’hui, 
elle est de moins en moins 
pratiquée car les antibiotiques 
prescrits en première intention 
sont en général efficaces. »
Une otite, est-ce contagieux 

?
« L’otite devient contagieuse à 
partir du moment où l’oreille 
se met à couler. Le pus contient 
des microbes qui peuvent 
contaminer l’entourage », 
répond le Dr Juvanon. En 
l’absence d’épanchement, 
ce n’est pas l’otite qui est 
contagieuse mais l’infection 

qui en est à l’origine 
(rhume, rhinopharyngite…).
Otite moyenne aiguë : quel 

risque de récidive ?
Chez les enfants, les récidives 
d’otites sont très fréquentes, 
en particulier chez les 
petits de moins de trois ans 
accueillis en collectivité. Le 
problème, c’est qu’à force 
de multiplier les traitements 
antibiotiques, on risque de 
sélectionner des germes 
résistants. Mieux vaut prendre 
quelques mesures préventives.

Contre les otites, quelle 
prévention possible ?

Premier conseil à destination 
des parents fumeurs : arrêter 
le tabac. L’exposition à la 
fumée de cigarettes irrite 
les voies respiratoires 
ce qui, indirectement, 
favorise les otites.
Certains enfants souffrent 
de reflux gastro-œsophagien 
(RGO). « Quand le liquide 
gastrique remonte dans 
la gorge, il entraîne une 
inflammation qui favorise 
l’inflammation de l’oreille 
», explique le Dr Juvanon. 
Un traitement efficace de ce 
RGO réduit le risque d’otites.
Il faut aussi apprendre 
aux enfants à se moucher. 
Cette hygiène du nez les 
préserve, dans une certaine 
mesure, des infections ORL.
Enfin, la pose d’un « yoyo 
», sous anesthésie, soulage 
l’enfant pendant plusieurs 
mois. Concrètement, cet 
aérateur transtympanique 
« permet une aération 
permanente de l’oreille 
moyenne. Il diminue le 
nombre d’otites chez 
les enfants à risque », 
précise le médecin ORL.

Otite moyenne aiguë : 
pourquoi cette douleur dans l’oreille ?
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On connaissait déjà les 
vertus du bruit blanc sur 
le sommeil. Mais un autre 

son, celui des bruits «verts» serait 
aussi efficace contre l’insomnie.
Blanc, rose, brun… On ne 
le sait pas forcément mais le 
bruit peut être «coloré». Le 
bruit «blanc» est connu pour 
favoriser l’endormissement et la 
relaxation. Il caractérise des sons 
similaires au bruit de l’aspirateur, 
du sèche-cheveux ou de la pluie, 
émis de façon constante. Mais un 
autre son, celui des «bruits verts» 
aurait également des vertus contre 
les troubles du sommeil qui 
concernent 30 à 50% des adultes 
en France. Le bruit vert serait la 
clé d’une bonne nuit de sommeil. 
De nombreux internautes en 
vantent d’ailleurs son efficacité 
pour s’endormir plus rapidement, 
sur Tiktok.
«Vert» en référence aux sons de 
la nature ? 
Le bruit vert est une variation du 

bruit blanc. «Il est généralement 
égal ou voisin d’une fréquence 
de 500 Hz» indique le Dr Chris 
Winter, neurologue spécialiste du 
sommeil auprès du Huffington 
Post. Ce niveau de fréquence 

est considéré comme moyen, 
autrement dit, c’est un son ni 
trop aigu ni trop grave. Les bruits 
verts désignent tous les sons en 
lien avec la nature, d’où son nom. 
Ils se réfèrent par exemple:

au ruissellement de l’eau,
au bruit du vent,
au piaillement des oiseaux,
au roulement des vagues
ou encore au crépitement du feu 
dans une cheminée.
«Dans l’ensemble, il existe des 
données limitées sur le bruit vert 
et le sommeil, mais il existe des 
preuves qu’il peut potentiellement 
aider à améliorer le début 
du sommeil» soutient Sarah 
Silverman, médecin spécialiste 
du sommeil holistique et de la 
médecine comportementale du 
sommeil dans le Huffington 
Post. Le bruit vert peut aider à 
mieux dormir en masquant les 
sons environnants qui peuvent 
nous réveiller ou perturber notre 
sommeil, par exemple le bruit 
des voitures ou des ronflements 
si on dort à deux. «La constance 
et l’uniformité du bruit vert peut 
avoir un effet apaisant et aider 
à créer un environnement plus 
calme, propice au sommeil en 

réduisant le stress et l’anxiété» 
développe Sarah Silverman.

Ne pas l’écouter toute la nuit
Si le bruit vert peut favoriser 

l’endormissement, il ne doit 
pas être écouté toute la nuit en 

continu car il pourrait être contre-

productif à long terme. «Nous 

suggérons de régler une minuterie 

pour que le bruit cesse au cours de 

la nuit afin que la personne puisse 
maintenir son sommeil» propose 

Kristen Casey, psychologue 

clinicienne et spécialiste de 

l’insomnie. Vous pouvez 
également retrouver des vidéos 

de bruits verts à durée limitée sur 

Youtube ou les plateformes de 

streaming. Comme pour le bruit 

blanc, l’efficacité sur le sommeil 
peut varier d’un individu à l’autre.

Vous êtes passionné 
d’ornithologie, vous appréciez 
le chant des rossignols ou des 
rouges-gorges ou vous voulez 
favoriser la biodiversité ? Pour 
faire venir les oiseaux au jardin, 
il faut d’abord comprendre 
leurs besoins vitaux : se nourrir, 
s’abriter et se protéger des 
prédateurs. Et il suffit parfois 
d’un seul arbuste pour y répondre 
! Pas besoin d’un arbre haut 
perché pour se loger ou se nourrir 
lorsqu’on est un oiseau : de 
nombreuses espèces se satisfont 
largement des arbustes, souvent 
plus denses et donc plus à l’abri 
que les branches d’un arbre. Ces 
arbustes pourront généralement 
offrir des baies à grignoter au 
cœur de l’hiver, attireront des 
insectes au printemps quand ils 
seront en fleurs et pourront aussi 
faire office de refuge anti-vent ou 
anti-prédateur. Si vous êtes dans 
une zone urbaine, les espaces où 
se reposer et se restaurer sont 
de plus en plus réduits pour les 
oiseaux, vous leur rendrez un 
grand service en les attirant. Vous 
pouvez également offrir une halte 
de choix aux oiseaux lors de leur 
migration. 
Comment choisir les arbustes 
pour accueillir les oiseaux ? 
Selon l’espace dont vous 
disposez, vous pouvez planter 
un arbuste en pot, isolé au jardin 
ou en haie. Plus vous plantez 
d’espèces variées et aux dates 
de floraison étalées, plus vous 

attirerez d’espèces de volatiles 
différentes tout au long de 
l’année. 
Avant de leur offrir un gite, 
assurez-vous que vous n’utilisez 
aucun produit phytosanitaire 
dans votre jardin : à quoi bon les 
inviter si c’est pour risquer de les 
empoisonner ? 
Faites attention également à ne 
pas vous intoxiquer : certaines 
baies d’arbustes sont toxiques, 
veillez à ce qu’elles ne soient pas 
à portée des enfants. 

Avant d’acheter un arbuste, 
renseignez-vous sur sa période de 
floraison, de fructification et sur 
son type de feuillage : 
les arbustes à baies constitueront 
des réserves de nourriture pendant 
l’automne et l’hiver. 
les arbustes fleuris attireront 
des insectes au printemps - les 
oiseaux alors s’en régaleront. 
les arbustes épineux sont idéaux 
pour protéger les oiseaux des 
prédateurs. Soyez prudents 
si vous possédez un chat et 
privilégiez ce type d’arbuste pour 
les empêcher de trop s’approcher 
des nids.
les arbustes ramifiés et denses 
pourront eux facilement accueillir 
un nid. Il en va de même pour les 
arbustes persistants. 
Quels sont les arbustes qui attirent 
les oiseaux ? 
De manière générale, tous les 
arbustes à fruits peuvent être des 
alliés pour les oiseaux. Voici une 

liste non exhaustive des espèces 
pour les attirer de manière 
efficace : 
l’arbousier est un arbuste fruitier 
rustique qui plaît aux pics, grives 
et merles.
l’aubépine produit des baies et 
ses épines offrent aux oiseaux un 
refuge sûr.
le berberis ou épine-vinette se 
plaît au soleil ou en mi-ombre. 
Son feuillage change de couleur 
au cours de l’année. Les oiseaux 
aiment se mettre à l’abri de cet 
arbuste dense et touffu. Très 
florifère, il attire insectes et larves 
que les volatiles prendront plaisir 
à consommer. 
le callicarpe se pare de baies 
d’une couleur améthyste, un 
régal pour les yeux. Les oiseaux 
ne les consommeront qu’une 
fois brunes, à la fin de l’hiver. 
Cet arbuste apprécie le soleil et 
n’aime pas le vent.  
le cognassier du Japon est 
un grand classique, facile à 
entretenir, impénétrable et 
résistant aux grands froids. Les 
oiseaux se régaleront de ses 
fruits, vous pourrez également 
les consommer en gelées ou 
confitures. 
le cotoneaster laiteux attire de 
nombreuses espèces d’oiseaux 
avec ses baies rouges qui durent 
au-delà des gelées d’hiver. 
Vous pourrez apercevoir des 
merles, des grives ou encore 
des rouges-queues en train de 
les grignoter. Peut-être même 

décideront-ils d’y élire domicile 
: le feuillage persistant de cet 
arbuste peu exigeant et résistant 
à la sécheresse leur offre un abri 
de choix
le chèvrefeuille séduira les 
colibris, tout comme les 
hibiscus ou les azalées. Ses 
tiges enchevêtrées sont parfaites 
pour la construction d’un nid. 
Privilégiez une espèce qui produit 
des baies. 
le houx, plante emblématique 
est un mets et un abri privilégié 
pour les merles et les grives. Et 
quand l’arbre se développe, il 
peut parfois accueillir des hiboux. 
les oiseaux aiment construire leur 
nid dans les lauriers-tins. Ce petit 
arbuste peut être cultivé en pot 
et convient aux espaces de taille 
réduite. 
le nandina domestica ou bambou 
sacré est idéal en milieu urbain : 
il est très résistant à la pollution. 
Les oiseaux se régaleront de 
ses baies qui ressemblent à des 
groseilles. Cette plante craint le 
vent. 
le pyracantha ou buisson ardent 
est résistant et épineux, il 
constitue donc un rempart contre 
les prédateurs. Les oiseaux 
aiment se régaler de leurs baies 
rouge-orangé, qui sont toxiques 
pour l’homme. 
le rosier rugueux est un arbuste 
à fleurs rustiques. Résistant 
et épineux, il protège des 
prédateurs tout en présentant 
une jolie floraison. Ses grosses 

baies appelées cynorhodons sont 
appréciées des oiseaux. 
le sorbier des oiseaux semble 
bien porter son nom : il fait le 
bonheur de nos compagnons à 
ailes pendant la saison froide. 
Son petit développement en fait 
un arbuste idéal pour les petits 
jardins. 
le sureau noir se pare de baies 
qui ont de nombreuses vertus 
curatives pour l’homme et sont 
un régal pour les oiseaux. Ses 
fleurs odorantes attirent les 
insectes. Il pousse vite et peut 
parfois devenir envahissant. 
Comment entretenir les arbustes 
pour faire venir les oiseaux ?
Idéalement, ne taillez pas trop 
régulièrement vos arbustes pour 
ne pas perturber le cycle de 
reproduction des oiseaux.  
Laissez la mousse sur le tronc des 
plantes, elle pourra être utile dans 
la construction d’un nid.
Vous pouvez installer un nichoir 
dans ces arbustes avec des graines 
à disposition pour leur offrir un 
confort supplémentaire. 
Petite astuce : lorsque vos baies 
sont mûres, congelez-en quelques 
unes. Si une gelée affecte vos 
arbustes - et donc le garde-
manger des oiseaux - laissez-
les se décongeler et déposez les 
dehors pour qu’ils ne manquent 
pas de nourriture. 

Ce son permet de s’endormir plus vite 

 c’est quoi le bruit vert?

 Pour attirer les oiseaux dans votre jardin,
 il suffit de choisir les bons arbustes
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La 10e édition des Palestine 
Cinema Days aurait dû 
avoir lieu du 24 octobre 

au 1er novembre à Ramallah, 
Haïfa, Bethléem, Jérusalem et 
Gaza. Le 2 octobre, Filmlab, 
l’association qui organise le 
festival chaque année en octobre 
depuis 2014, annonçait le film 
d’ouverture, Goodbye Julia, 
de Mohamed Kordofani. Sa 
projection était prévue au Palais 
culturel de Ramallah. Le 10 
octobre, Filmlab Palestine a 
décidé de reporter sine die sa 10e 
édition «au vu de l’actualité».
Mais, pour l’association, il fallait 
réagir, «à l’heure où de nombreux 
médias internationaux, réseaux 
sociaux et dirigeants mondiaux 
se livrent à la censure et 
déforment le récit de la Palestine, 
à l’heure où ceux-là mêmes 
contribuent à la déshumanisation 
des Palestiniens et la négation de 
leur souffrance continue».
Afin de poursuivre sa mission 
qui consiste à porter haut et 
fort la voix des Palestiniens, de 
créer des espaces où leur vécu et 
leurs histoires peuvent être vus 
et entendus, Filmlab Palestine 
et l’association Aflamuna 
(plate-forme de soutien au 

cinéma arabe depuis 1999) ont 
donc proposé à l’ensemble des 
acteurs de la société civile et aux 
organisations du monde entier 
d’accueillir symboliquement 
cet événement: ils organisent le 
2 novembre 2023 à 20 heures 
(heure locale) la projection 
d’un film palestinien consacré 
à la Palestine, à choisir parmi 
les références d’un catalogue 
proposé à titre gracieux.
La date n’a pas été choisie 
au hasard. «À l’occasion 
de la commémoration de la 
désastreuse déclaration Balfour, 
le 2 novembre, et dans le but 
de faire entendre la voix des 
Palestiniens, nous organisons 
plus de quarante projections de 
films palestiniens à travers le 
monde», explique l’association 
Filmlab Palestine.
Plus de quatre-vingt-cinq lieux 
ont répondu à l’appel, prenant 
ainsi le relais des Palestine 
Cinema Days, qui devaient se 
tenir à Gaza et en Cisjordanie.
À Carthage, le CinéMadart 
accueillera la projection du 
long métrage de fiction Farha, 
de Darin J. Sallam. Il reversera 
la recette au Croissant-Rouge 
tunisien.

Ghost Hunting, réalisé par Raed 
Andoni, sera projeté à l’Ardi 
Concept Store, à Paris, à la 
Cinémathèque de Tanger, à celle 
d’Alger, au Rainbow Cinema 
d’Amman ou encore au Wolf 
Kino de Berlin.
À Bogota, en Colombie, à Bonao, 

en République dominicaine, au 
Caire, à Dearborn, aux États-
Unis, à Dubaï, ainsi que dans 
de nombreuses autres villes 
dans le monde, le public pourra 
découvrir Gaza Surf Club, de 
Mickey Yamine et Philip Gnadt.
Une carte en ligne recense 

l’ensemble des projections 

organisées dans le monde entier, 

de Beyrouth à Vancouver, en 

passant par Alexandrie, Amman, 

Bombay, Athènes, Oslo ou 

Madrid

Des chercheurs en patrimoine 
islamique ont affirmé, mardi à 
Alger, lors d’une Conférence 
internationale intitulée «Malek 
Bennabi et les questions de 
l’heure» organisée dans le cadre 
du programme culturel de la 26e 
édition du Salon international 
du livre d’Alger (SILA), que 
Malek Bennabi (1905-1973) fut 
un intellectuel hors pair et une 
encyclopédie ambulante.
La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji a 
affirmé, dans une allocution 
lue en son nom par le Directeur 
du livre au ministère, Tidjani 
Tama à l’ouverture des travaux 
de cette Conférence organisée à 
l’occasion du 50e anniversaire de 
la disparition de Malek Bennabi, 
que la célébration de la mémoire 
de cet intellectuel témoignait de 
notre fidélité à ce qu’il représente 
de l’élite algérienne en quête d’un 
avenir meilleur pour la nation.
Il ne faut pas se contenter 
d’évoquer le projet intellectuel 
de Malek Bennabi, a-t-elle 
souligné, mais plutôt simplifier 
et généraliser la vision profonde 
qu’il avait proposée au profit des 
étudiants notamment dans les 
domaines liés à la pensée et à la 

culture.
«Malek Bennabi nous a laissé un 
patrimoine riche en ouvrages et 
un projet intellectuel omniprésent 
dans les universités et les centres 
de recherche dans le monde 
arabo-musulman et à l’échelle 
internationale», a poursuivi la 
ministre.
Le recteur de Djamaâ El-
Djazaïr, Mohamed Mamoune El-
Kacimi a, de son côté, appelé la 
nouvelle génération algérienne 
à lire de manière attentive les 
livres de Malek Bennabi pour 
une compréhension de l’islam 
authentique, soulignant que 
Bennabi était l’héritier de la 
pensée d’Ibn Khaldoun.
L’enseignant Mohamed Taher 
Missaoui de l’Université de 
Malaisie et qui est aussi traducteur 
de certaines œuvres de Bennani 
vers l’anglais, a indiqué que 
«la production intellectuelle de 
Malek Bennabi n’était pas locale, 
d’un horizon étroit et occupé par 
le traitement des questions de sa 
Patrie seulement, mais il était 
singulier et pétri d’une pensée 
universelle humanitaire qui ne se 
dissocie pas des problèmes et des 
grandes questions universelles 
humaines».

A son tour, l’enseignant 
universitaire, Boumediene 
Bouzid, également coordonnateur 
de la conférence, a mis en avant 
dans son intervention, la nécessité 
de «retraduire le patrimoine laissé 
par le défunt Malek Bennabi 
parmi les œuvres, d’autant que 
certaines traductions ont défiguré 
les idées de Bennabi et les ont 
sorti de leur contexte, et ce en vue 
d’en fournir une vision claire».
De son côté, le chercheur 
Ammar Talbi a abordé, dans son 
intervention, les références et les 
sources de formation du penseur 
Malek Bennabi au niveau culturel 
et intellectuel, estimant que ce 
«penseur génie est la résultante 
de la dynamique de son époque 
et de son environnement et une 
partie du
discours réformateur et de 
la pensée de renaissance que 
l’Algérie avait connus à une 
certaine époque».
Abdelkader Bouarfa de 
l’Université d’Oran 2 a indiqué 
dans son intervention, que « nous 
avons besoin, après un demi-
siècle, d’une nouvelle lecture 
de la pensée et de la réalisation 
du penseur Malek Bennani et de 
son évaluation critique loin des 

sentiments et de la magie de la 
géographie et de l’histoire, car il 
se veut le capital symbolique de 
l’Algérie et un de ses éminents 
penseurs», mais estime que « 
cette place requiert la critique 
et son emploi de manière à faire 
profiter la stratégie de la Nation 
dans l’évolution et le progrès».
Malek Bennabi figure parmi 
les penseurs éminents dans 
le monde musulman du 20e 
siècle. Il s’est spécialisé dans 
les concepts des «problèmes de 
la civilisation», «les questions 
de la colonisation», «la culture», 
«la pensée islamique», «les 
conditions de la renaissance» 

et est connu pour son célèbre 
concept «colonisabilité».
Malek Bennabi compte à son actif 
plus d’une trentaine d’ouvrages 
en langues arabe et française 
dont «Le phénomène coranique» 
(1946), «Les conditions de la 
renaissance» (1948), «Idée D’un 
Commonwealth Islamique» 
(1958), «Le problème de la 
culture» (1959) et «Le problème 
des idées dans le monde 
musulman» (1970).
Jusqu’à aujourd’hui, ses idées 
font l’objet d’études dans 
différentes universités à travers le 
monde.

Le 2 novembre, les Palestine Cinema Days se délocalisent 
autour du monde

SILA 2023 

Malek Bennabi, intellectuel hors pair et encyclopédie 
ambulante

Ghost Hunting, réalisé par Raeden République dominicaine, aul’ensemble des projections

sentiments et de la magie de la et est connupour son célèbre
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L’exposition Les Corps 
oubliés, en octobre 
2023 à l’Ayn Gallery à 

Paris, a mis en lumière le travail 
de l’artiste Amina Zoubir qui 
se penche sur la représentation 
et l’appropriation des corps 
féminin et masculin à travers des 
photographies influencées par la 
période coloniale. Diplômée en 
théorie de l’art contemporain de 
l’université Paris-8 et en design 
graphique de l’École supérieure 
des beaux-arts d’Alger, Amina 
Zoubir vit entre les capitales 
française et algérienne.
«La complexité de l’identité 
corporelle individuelle et 
la question de “comment 
construisons-nous notre 
humanité?” sont les vecteurs qui 
relient mes recherches et mon 
travail d’artiste», révèle-t-elle à 
Arab News en français.
Les photographies de cette 
exposition sont issues d’archives 
et de documents collectés 
pendant les recherches de l’artiste 
au Museum am Rothenbaum 
(Markk) de Hambourg, en 
Allemagne ainsi qu’au Musée 

ethnographique de Stockholm, en 
Suède. «La collection du Markk 
contient un grand nombre de ces 
photographies, ce qui constitue 
également un défi pour le musée», 
explique-t-elle.

«Le musée les stocke et les 
conserve en tant qu’objets 
et témoignages historiques», 
indique Jana Caroline Reimer, 
conservatrice du département 
d’Afrique du Nord, d’Asie 
occidentale et centrale et d’Égypte 
ancienne au Markk. Cependant, 

cette dernière mentionne que 
«leur origine coïncide avec une 
époque de structures de pouvoir 
et de déséquilibres coloniaux 
scientifiquement dominés par 
l’Europe qui sont directement 
visibles dans les représentations 
photographiques des personnes 
ainsi que dans les images qu’elles 
créent».
Un travail artistique de 
déconstruction 
Pour Mme Reimer, «la force 
du travail d›Amina Zoubir 
réside précisément dans le fait 

que, par une déconstruction et 
un recentrage délibéré de ces 
portraits difficiles et des images 
qu›ils véhiculent, les personnes 
représentées sont placées au 
niveau des yeux en tant que 
sujets, en rupture avec leur 
contexte historique d›origine». 
La conservatrice précise que les 
créations de l’artiste «sont ainsi 
rendues et maintenues visibles 
d›une nouvelle manière». Elle 
ajoute: «La reproduction en série, 
sous forme de collage, met en 
évidence le nombre extrêmement 
élevé de femmes touchées par 
cette appropriation coloniale de 
leur corps.»
«Ce qui distingue le travail de 
l›artiste Amina Zoubir, c›est 
sa capacité à déconstruire 
délibérément ces portraits 
difficiles ainsi que les images et 
l›imaginaire qu›ils véhiculent. 
Les personnes représentées sont 
ainsi élevées au même niveau 
que les sujets, brisant leur 
contexte historique d›origine 
pour les rendre visibles d›une 
nouvelle manière», précise quant 
à elle Yasmine Azzi-Kohlhepp, 

fondatrice et directrice d’Ayn 
Gallery, à Arab News en 
français. Elle souligne que «la 
confrontation avec ses sculptures 
en cire incarne les luttes 
humaines, notamment celles de 
notre époque». 
Des œuvres pour interroger 
l’ordre établi 
«Ces œuvres interrogent l’ordre 
établi et mettent en lumière les 
enjeux sociaux mondiaux», confie 
Yasmine Azzi-Kohlhepp, qui 
rappelle que «la juxtaposition des 
collages sériels et les sculptures 
créent une conversation visuelle 
saisissante», ajoutant: «Les 
collages réinterprètent l’histoire 
de femmes et d’hommes des 
anciennes colonies, tandis que les 
sculptures en cire donnent une 
dimension physique et tangible 
aux luttes pour l’humanité et 
la dignité.» Elle conclut sur 
ces mots: «Ces œuvres offrent 
une nouvelle perspective sur 
la résilience et la force face à 
l›oppression, unissant ainsi ces 
deux expressions artistiques dans 
une exploration profonde de 
l›identité et de la mémoire.»

Le chef Kayapo, Raoni Metuktire 
au bras de son petit-neveu le 
rappeur Matsi se dirigeant au 
musée d’Art contemporain 
de Niteró où se tenait 
samedi l’exposition indigène 
‘Mekukradjá Obikàrà’ qui met en 
valeur ce peuple de l’Amazonie 
au Brésil.
Les Kayapos défendent leur terre 
et se battent pour préserver ses 
millions d’hectares de forêts face 
à l’exploitation du bois : je suis ici 
pour dire que nous avons tous le 
devoir de faire entendre notre voix 

afin de ne pas détruire les forêts. 
Je demande donc à tous ceux qui 
sont ici de s’unir pour lutter pour 
la préservation de la nature, a 
interpellé le chef Kayapo.
L’exposition met un point 
d’honneur aux activités des 
femmes de la tribu Kayapo, avec 
leur incontournable rituel : le 
Body painting, qui est fait à base 
de colorants naturels d’ingrédients 
amazoniens, appelés Jenipapo et 
Urucum. De plus, l’exposition 
dévoile plus de 100 photographies, 
vidéos inédites et pièces d’art e la 

tribu Kayapo.

La forêt amazonienne abrite 

environ 7 000 Amérindiens 

Kayapos et 14 groupes différents 

indigènes. Menacés par les 

éleveurs, les bûcherons et les 

chercheurs d’or à leurs frontières, 

les Kayapos se sont battus et 

ont obtenu la reconnaissance 

officielle de leurs terres au cours 
des années 1980 et 1990. Mais les 

lois n’offrent pas une protection 

suffisante.

Le troisième festival du bien-
être d’AlUla, organisé par AlUla 
Moments qui se déroulecjusqu’au 
4 novembre, a pris son envol 
dans un tourbillon d’énergie, 
séduisant les participants par 
son mélange unique de sagesse 
ancienne et de pratiques de bien-
être contemporaines.
Avec pour toile de fond le 
paysage naturel d’AlUla, le 
festival de cette année s’est 
déjà mu en métamorphose pour 
l’esprit, le corps et l’âme.
Ce festival de 16 jours promet 
aux visiteurs une découverte de 

soi et une guérison complète 
grâce à des experts.
La pierre angulaire du festival, 
le Sanctuaire des cinq sens, 
est de retour pour attirer les 
participants avec ses activités 
immersives basées sur les 
sens. Du yoga à la méditation 
en passant par la guérison par 
le son et les séances de pleine 
conscience, les participants 
s’engagent dans des activités qui 
non seulement revigorent leurs 
sens, mais suscitent également 
des conversations intéressantes 
et inspirent des changements 

positifs.
Le premier week-end du 
festival, Nancy Zabaneh, mentor 
international en matière de bien-
être, a animé une séance de yoga 
kundalini. Elle a déclaré : «  En 
exploitant l’énergie dormante à 
la base de la colonne vertébrale, 
connue sous le nom d’ « énergie 
kundalini », on peut atteindre 
l’illumination spirituelle et la 
conscience de soi.
Zabaneh a déclaré à propos 
des quatre yogis saoudiens qui 
participent au festival de cette 
année : « J’ai participé à leurs 

séances et suivi leurs cours. 
J’ai noué des liens avec de 
nombreux yogis saoudiens, et 
je continue à les entretenir. Je 
suis très heureuse d’assister à la 
croissance des nouveaux adeptes 
saoudiens du yoga ».
Pour certains participants, le 
festival a été l’occasion d’une 
évasion bien nécessaire de la 
vie urbaine. Rawdah Mufti, de 
Riyad, a assisté à l’événement 
« Rooh Immersion in the 
Canyon », qui comprenait du 
yoga kundalini, des exercices 
de respiration et des soins par 

le son, et l’a raconté à Arab 

News : « C’est une expérience 

spirituelle, un traitement de 

l’âme, de l’esprit et du corps 

dont je pense que nous avons 

énormément besoin pour mettre 

un terme au chaos du mode de 

vie urbain ».

Ces activités permettront aux 

participants de s’immerger dans 

la riche mosaïque historique 

d’AlUla tout en régénérant leur 

esprit et leur corps.

Les Corps oubliés, une exposition qui met en lumière 
les œuvres d’Amina Zoubir

Brésil 

L’histoire des Kayapos exposée au Musée de Rio de Janeiro

Le festival du bien-être d’AlUla revient dans un cadre 
historique
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 Dans un marais de la capitale 
d’Oman, Zakiya al-Afifi, blouse 
blanche et bottes aux pieds, me-
sure l’écorce d’un palétuvier, es-
timant sa capacité à absorber le 
dioxyde de carbone responsable 
du réchauffement de la planète.
Au milieu d’une dense végéta-
tion, à l’ombre du soleil brûlant, 
cette scientifique environne-
mentale de 41 ans affirme que 
les 80 hectares de mangroves de 
la réserve d’Al-Qurm pourraient 
absorber des milliers de tonnes 
de CO2.
«Les mangroves sont le puits de 
carbone le plus riche au monde», 
explique-t-elle en accompagnant 
un groupe d’étudiants universi-
taires dans la zone protégée.
Le pays du Golfe est l’un des 
premiers dans cette région 
productrice de pétrole à avoir 
lancé un projet de préservation 
des arbres et arbustes de bord 
de mer, qui aident à prendre le 
carbone de l’air pour le stocker 
dans leurs racines et les sols.
«Les mangroves sont reconnues 
comme l’une des solutions natu-
relles pour lutter contre le chan-
gement climatique», dit Zakiya 
al-Afifi, en soulignant que ces 
écosystèmes, qui se développent 
sur les terres riches en sel, 
stockent davantage de carbone 
que les forêts et pour une plus 
longue période.
Selon elle, jusqu’à 80 tonnes 
de CO2 par hectare pourraient 
être stockées dans la biomasse 
en surface, et davantage encore 

dans le sol.
Ressources menacées
Les mangroves, qui couvraient 
Oman dans l’Antiquité, ont été 
décimées par les changements 
climatiques au fil des siècles, et 
sont plus que jamais menacées 
par la hausse des températures, 
les inondations et les cyclones 
liés au réchauffement provoqué 
par l’homme.
«Si nous ne restaurons pas da-
vantage de forêts, nous les per-
drons peut-être un jour», alerte 
Zakiya al-Afifi.
Le pays de 4,5 millions d’habi-
tants, qui compte aujourd’hui 
près de 1 000 hectares de forêts, 
s’est lancé dans la réhabilitation 
et la préservation des mangroves 
dès 2001.
Dans la crique Al-Sawadi au 
nord de la capitale Mascate, un 
responsable de l’Autorité envi-
ronnementale omanaise, Badr 
ben Saif Al Busaidi, montre du 
doigt un dense bosquet de palé-
tuviers.

«Il n’y avait pas un seul arbre 
ici» il y a vingt ans, raconte ce 
quadragénaire, en affirmant que 
la forêt s’étend désormais «sur 
plus de quatre kilomètres, avec 
88 hectares de mangroves».
Ces deux dernières années, 
Oman a planté plus de 3,5 mil-
lions de graines de mangroves, 
dont deux millions rien qu’en 
2023.  «L’année prochaine, les 
chiffres seront encore plus éle-
vés», prévoit M. Busaidi. Car 
«si nous n’agissons pas, nous 
perdrons ces ressources natu-
relles».
Au départ, le programme s’ap-
puyait sur des pépinières de pa-
létuviers, dont deux à Al-Qurm, 
produisant 850 000 plants 
destinés à être transférés dans 
les zones côtières.  En 2021, 
les autorités ont eu recours à 
des drones pour disperser les 
graines, mais après des résultats 
décevants, ils ont opté pour une 
plantation directe et ciblée.
Crédits carbone

Oman s’est lancé en parallèle 
sur le marché des crédits car-
bone, achetés par les entre-
prises qui cherchent à s’afficher 
«neutres en carbone».
Un crédit représente une tonne 
de CO2 qui est retirée de l’at-
mosphère ou empêchée d’y 
pénétrer grâce à des projets 
environnementaux financés. La 
crédibilité de ces outils a été 
entachée par plusieurs enquêtes 
journalistiques et études scienti-
fiques, selon lesquelles la réduc-
tion des émissions et les béné-
fices des projets associés sont 
souvent surestimés.
L’Autorité environnementale 
omanaise a signé en octobre 
un contrat avec la société MSA 
Green Projects Company pour 
la plantation de 100 millions 
d’arbres sur quatre ans, devant 
permettre d’éliminer théorique-
ment 14 millions de tonnes de 
CO2 et de générer 150 millions 
de dollars de crédits carbone.

Mais pour que ces crédits soient 
jugés légitimes, les arbres plan-
tés devront se développer à 
maturité, ne pas brûler… afin 
de stocker le carbone de façon 
permanente, ce qui est générale-
ment l’aspect le plus difficile à 
certifier.
Ces compensations sont aussi à 
mettre en perspective avec les 
71 millions de tonnes de CO2 
émises en 2021 par Oman, selon 
le Global Carbon Project.
Dans la réserve d’Al-Qurm, 
l’étudiante Israa al-Maskari se 
dit elle déterminée à sauver les 
mangroves de son pays. «Les 
générations précédentes ne pen-
saient pas beaucoup à l’envi-
ronnement», souligne la jeune 
femme de 22 ans, en inspec-
tant des semis. «Ce qu’ils ont 
fait, nous devons l’assumer au-
jourd’hui (...) et préserver l’en-
vironnement pour nous et pour 
les générations futures».

L’influenceuse de mode 
allemande Leonie 
Hanne a fait tourner 

les têtes cette semaine à Londres 
en portant plusieurs tenues ima-
ginées par les créateurs arabes 
Georges Hobeika et Amina 
Muaddi.
Le premier look qu’elle a présen-
té était une robe rose et orange de 
la collection printemps/été 2023 
du couturier libanais Georges 
Hobeika couverte de cordons de 
cristal scintillants et de plumes 
légères.
Elle a associé cette robe – qui a 
produit une vive impression – 
aux sandales ornées de cristaux 
Gilda de la créatrice jordano-
roumaine Amina Muaddi. Pour 
compléter sa tenue, elle portait 
des boucles d’oreilles à clip 
argentées scintillantes Magda 
Butrym et un minisac à main 
Hermès Kelly 20 mauve.
Le mannequin assistait à un évé-
nement de la marque britannique 
de soins capillaires GHD.
La blogueuse de mode a ensuite 

porté une robe rose de la marque 

de vêtements féminins Taller 

Marmo, basée à Dubaï et fondée 

en 2013 par les créateurs Riccar-

do Audisio et Yago Goicoechea. 
Elle a opté pour la minirobe en 
soie garnie de plumes Gina Spi-
rito.
Leonie Hanne a gardé les san-
dales d’Amina Muaddi et les 
boucles d›oreilles de Magda 
Butrym, mais elle a changé de 
sac à main et a exhibé un mini-
sac à mailles métalliques Cha-
nel.
Georges Hobeika avait présenté 
sa collection printemps/été 2023 
en janvier lors de la Semaine de 
la haute couture, à Paris. Leonie 
Hanne faisait partie des manne-
quins qui ont participé au défilé 
de janvier, vêtue d›une robe à 
plumes vertes.
La robe que Leonie Hanne por-
tait cette semaine a été présen-
tée par Amira al-Zuhair, la star 
saoudienne des défilés.
Leonie Hanne admire les créa-
tions de Georges Hobeika. Au 
mois de mai, lors du 76e Festi-
val de Cannes, elle portait une 
robe bleue moulante agrémentée 
d›une cape volumineuse.

En 2022, elle est apparue dans 
une impressionnante création 
à plumes de la collection de 
prêt-à-porter Georges Hobeika 
automne/hiver 2022 pour l’Emi 
Gala, à Dubaï. Elle a également 
porté une minirobe très colorée 
en 2022 lors d›un dîner à Berlin.
Lors du 74e Festival de Cannes, 
Leonie Hanne portait une robe 
plissée en tulle à sequins dorés 
de sa collection couture prin-
temps/été 2021.
Cette même année, elle a éga-
lement brillé dans une création 
en perles de la collection cou-
ture printemps/été 2021 intitu-
lée «Rituel de la Lune de prin-
temps» lors de la Fashion Week 
de Paris.
Georges Hobeika n›est pas le 
seul créateur arabe que Leonie 
Hanne admire. Elle est égale-
ment apparue dans des robes si-
gnées Tony Ward, Rami Kadi et 
d›autres encore lors de festivals 
de cinéma et de fashion weeks.

Oman fait revivre ses mangroves, un puits de carbone 
menacé par le changement climatique

L’influenceuse Leonie Hanne se tourne 
vers les créateurs arabes à Londres
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Le Collectif algérien des 
syndicats de la santé a 
organisé, mardi au Centre 

hospitalo-universitaire (CHU) 
«Mustapha Pacha» d’Alger, 
un sit-in de solidarité avec le 
peuple palestinien, victime d’une 
agression inique menée, depuis 
le 7 octobre, par l’entité sioniste, 
annonçant sa disponibilité 
à participer à toute mission 
médicale de solidarité en vue de 
soutenir les équipes médicales de 
Ghaza.
Les participants à ce sit-in ont 
brandi des pancartes à travers 
lesquelles ils ont exprimé leur 
solidarité totale avec le peuple 
palestinien dans sa lutte légitime 
pour libérer sa patrie. Ils ont 
condamné les massacres horribles 
et la guerre d’extermination contre 
les enfants palestiniens, ainsi que 
le mutisme international face à ces 
crimes sans précédent, et appelé 
à faire cesser immédiatement 
cette agression, en scandant des 
slogans comme «Sauvez Ghaza», 
«Non au bombardement des 
hôpitaux, Non à l’agression contre 
les équipes médicales», et «les 
équipes médicales algériennes 
se solidarisent avec nos frères à 
Ghaza».

Les manifestants, qui portaient 
des keffiehs palestiniens et 
brandissaient des drapeaux de la 
Palestine, ont également scandé 
des slogans tels «Vive la Palestine 
... vive la Palestine», «Victoire 
pour la Palestine», «Palestine, 
pays des martyrs ... Palestine, 
pays des martyrs», «Palestine est 

un legs et la normalisation est une 
trahison», «Arrêtez le génocide», 
«Netanyahu est un lâche, Ghaza 
ne sera pas humiliée».
Organisé en parallèle avec 
d’autres rassemblements de 
solidarité dans les centres 
hospitalo-universitaires et les 
grands hôpitaux des wilayas du 

pays, ce sit-in appelle à mettre 
fin aux crimes horribles perpétrés 
contre le peuple palestinien en 
général, et les habitants de la bande 
de Ghaza en particulier, victimes 
des crimes de guerre et contre 
l’humanité, en violation flagrante 
de tous les droits fondamentaux 
énoncés dans les conventions 

internationales, soulignent les 
représentants d’organisations 
syndicales médicales.
Le Collectif des syndicats de la 
santé a condamné, par ailleurs, 
le bombardement des hôpitaux 
par les forces de l’Entité sioniste 
qui a montré son intention 
d’exterminer un peuple sans 
défense au su et au vu du monde 
entier, appelant tous les citoyens, 
les travailleurs, les personnels de 
la santé et les retraités au devoir 
de soutenir le peuple palestinien 
en faisant des dons financiers 
et matériels de fournitures et 
d’équipements médicaux pour 
contribuer à porter secours aux 
frères palestiniens dans la bande 
de Ghaza assiégée et isolée du 
monde.
Composé de 12 syndicats, 
le collectif a souligné sa 
disponibilité à participer à toute 
mission médicale de solidarité 
pour soutenir les équipes 
médicales de Ghaza.
A la fin du sit-in, les participants 
ont observé une minute de silence 
à la mémoire des victimes de 
l’agression sioniste injuste contre 
la bande de Ghaza, qui se poursuit 
depuis le 7 octobre.

Les députés de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) ont 

adopté, mardi, une motion de 
soutien et de solidarité avec le 
peuple palestinien résistant, dans 
laquelle ils ont salué les positions 
honorables du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans la condamnation 
de l’occupation sioniste et le 
soutien au peuple palestinien.
Dans cette motion qui a 
couronné les travaux de la 
session extraordinaire de l’APN, 
tenue suite aux développements 
graves survenus dans la bande de 
Ghaza, les députés ont exprimé 
«leur gratitude au vaillant peuple 
algérien, qui se tient toujours 
aux côtés des causes justes, et au 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour ses positions honorables 
en termes de condamnation de 
l’occupation sioniste et de ses 
crimes et de soutien au peuple 
palestinien dans sa lutte pour 
l’établissement de son Etat avec 
Al-Qods pour capitale, ainsi 

que ses efforts incessants pour 
rassembler les rangs palestiniens 
et permettre à l’Etat de Palestine 
d’obtenir la qualité de membre à 
part entière à l’ONU».
Ils ont, en outre, salué «les 
positions diplomatiques 
algériennes distinguées et le 
derniers discours du ministre 
des Affaires étrangères et de 

la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, lors 
de l’Assemblée générale des 
Nations Unies, qui exprime la 
conscience du peuple algérien».
Les représentants du peuple ont 
estimé que les crimes de guerre 
perpétrés à Ghaza «ont mis à 
nu les conspirateurs, brisé le 
mythe de l’armée invincible, 

signé l’acte de décès du projet 
de normalisation et ramené la 
question palestinienne au devant 
de la scène, accueillie par les 
peuples épris de liberté de par le 
monde», saluant «la résistance 
palestinienne dans la défense de 
la nation et de ses valeurs».
En parallèle, ils ont condamné 
«la politique de deux poids deux 

mesures des médias occidentaux 
quant aux exactions manifestes 
contre les civils palestiniens», 
affirmant «le droit du peuple 
palestinien à défendre ses terres 
et ses lieux sacrés par tous les 
moyens».
Les députés de l’APN ont 
appelé les parlements, les 
élites et les peuples du monde 
à «faire pression pour faire 
cesser l’agression, ouvrir les 
points de passage et former 
une commission internationale 
pour enquêter sur les crimes 
de l’occupant en vue de 
juger les criminels de guerre 
sionistes devant la Cour pénale 
internationale».
Après avoir imputé au Conseil 
de sécurité la responsabilité de 
la poursuite des massacres à 
Ghaza, les députés de l’APN ont 
loué «les positions honorables 
des élites algériennes pour leur 
soutien au droit, à la justice et à la 
défense des valeurs humaines».
La séance extraordinaire a été 
tenue à la demande des groupes 
parlementaires de l’APN.
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Le Collectif algérien des syndicats de la santé organise
 un sit-in de solidarité avec le peuple palestinien

APN :

Les députés adoptent une motion de soutien au peuple palestinien


